
1Viernes 8 de 
Julio de 2016

Página 3 Página 9

Ivideliza Reyes 
dice que esperará 
2017 para buscar 

dirigencia 
del PAN

Congreso del 
Estado prepara 
edición de libro 

“Evolución 
Jurídico- Política 

7
Página

“Toro” González 
amenaza con quitar 

concesión al “Candil” 
de Santiago 

No sorprendió a 
nadie salida de 
Pavel del PRD: 

Elizandro Álvarez

23
Página

3
Página

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Viernes 8 de Julio de 2016 www.diariogenteypoder.comDIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora ZamoranoNo.  1979  $8.00 pesos

Inaugura gobierno 
nuevo Boulevard 
de Rosamorada 



Viernes 8 de 
Julio de 20162

Hasta hace poco un maestro tenía 
el control aparente del Partido de 
Movimiento de Regeneración Nacional 
MORENA, y las cosas marchaban bien, 
pero nuevamente salió a la palestra 
el “cacique’ de ese instituto político, 
y pretende manejar en principio la 
chequera, y en segundo término las 
candidaturas al gobierno, alcaldías 
y regidurías.
Me refiero a Nayar Mayorquín, 
personaje nayarita muy cercano al 
dueño de la MORENA, tipo intratable y 
soberbio que nada sabe de izquierda, 
carencias y necesidades, menos 
de trato con la gente pobre que se 
siente identificada con el Peje. 
El dueño de ese partido en la entidad, 
en vez de sumar le restará a López 
Obrador en el proyecto del 2018, lo 
mismo que en la elección del año 
entrante aquí en Nayarit; lastima de 
líder, porque existe interés de gente 
de izquierda y de otras ideologías de 
sumarse a ese partido, un ejemplo, el 
doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, 
Pavel Jarero Velázquez, Severiano 
Ocegueda o Miguel González Ibarra, 
quienes harían un positivo papel 
como candidato.
Se habían creado amplias expectativas 
ciudadanas para el partido MORENA, 
pero al saberse de la aparición de 
Nayar, muchos patinaron y analizan la 
posibilidad de buscar otra alternativa 
o exigir que Mayorquín no meta 
sus cochinas  manos, pues de lo 
contrario, ganarían más por la vía 
independiente.
El tal Nayar es un tipo arrogante, 
petulante y engreído cerrado, que no 
acepta que la política no es para él, 
ya tiene tiempo con el Peje, ha sido 
candidato sin obtener ningún triunfo, 
ahora nuevamente se apunta en la 
lista para competir para gobernador, 
pero si bien le va solamente llegará 

por la Zitacua y quién duda porque 
tampoco la tiene fácil.
El amo y señor de la MORENA 
nayarita, en el 99 fue funcionario en 
el Ayuntamiento de Tepic, pero su 
paso fue gris, opaco y de resta, a 
no ser por el apoyo de doña María 
Eugenia Jiménez Valenzuela, dama 
está, que siempre cobijo al Júnior 
Mayorquín, que lo único que siente 
por los de abajo es lástima y repudió.
El resto de los partidos políticos 
pudieran no salvarse y cojear de la 
misma pata, pero sus dirigentes al 
menos tienen trato y saben hacer las 
cosas, sumado que el ciudadano ya 
saben cómo son, no pueden hacerse 
los sorprendidos si votan por Chano 
o por Chon. 
Pero bueno, dicen que a río revuelto 
ganancia de pescadores, por lo 
que no descartemos que Navarro 
Quintero, considerado el más 
apuntado en MORENA lo veamos como 
propuesta por el Verde Ecologista 
para determinado puesto de elección 
popular. 
Hablando de morenas, pero pintas, 
sorprendió a propios y extraños la 
desaparición de mil 700 vaquillas 
no entregadas a los beneficiarios, 
algunos vivales les dieron para 
adelante en otro Estado del país, 
pero no en Nayarit, pero como 
vivimos en México y la corrupción 
es premiada, es posible que al pillo 
de la SEGADER lo manden a la 
dirección de la Comisión Federal de 
Electricidad, cargo que se encuentra 
vacante, vaya redundancia hablando 
de animalitos.
Lo que es seguro ya existe un nuevo 
y próspero ganadero, de esos muchos 
que llegaron con una mano atrás y 
otra adelante, y ya compraron hasta 
casa en la playa, bendito poder en 
nuestro México lindo y querido. 

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

pinión

Es común ver que con base a mucha 
insistencia las costumbres se hacen 
leyes, así no estén escritas o que ya 
con el tiempo se lleguen a plasmar 
debido, precisamente a la costumbre. 
Como por ejemplo ahora que tanto 
se utiliza la palabra “tepicense” como 
gentilicio de los habitantes de la 
capital nayarita; sin embargo, desde 
siempre, el gentilicio aceptado por 
la Real Academia Española (RAE), 
ha sido “tepiqueño”, toponimia con 
el que hasta antes de principios de 
este nuevo siglo XXI no se utilizaba 
o no era muy común oírlo decir 
o verlo publicado en los medios 
informativos.
Y es que ahora ya de tanto decir 
tepicense, se acepta la palabra como 
normal, como si haya sido el gentilicio 
usado desde siempre; sin embargo, 
la RAE sigue empecinada en decir 
tepiqueño, aunque ya en algunas 
publicaciones se empieza a aceptar 
como sinónimo para identificar a 
quien sea oriundo o radique en Tepic, 
Nayarit. Y así, poco a poco la palabra 
tepicense se irá introduciendo en la 
aceptación de la gente desplazando 
irremediablemente a la de tepiqueño; 
y más, si como por ahora hasta 
las máquinas computadoras en el 
diccionario que tienen adaptado no 
aceptan y marcan con rojo cuando 
se escribe tepicense, con agregarlo 
al mismo diccionario de la máquina, 
pues ya está, y asunto arreglado. 
Pero en este caso, podría ser que 
en un futuro cercano llegue un 
gobernante ya sea a nivel federal, 
estatal o municipal y que emplee 
de nuevo la palabra tepiqueño junto 
con su plural, para que renazca en 
el vocabulario común y cotidiano, 
este gentilicio que por el momento 
va perdiendo actualidad.
Y es obvio que todo mundo tiene 
su propio derecho a decir y escribir 
como le venga en gana, así no 
respete lo que diga la RAE o lo que 
le diga algún profesor o familiar, 
porque hay gente que en descargo, 
de inmediato responde que de todos 
modos se le entiende. 
Y a propósito de derecho, hace 
tiempo se comenzó a oír cuando 
comenzaron las campañas antitabaco, 
una frase que aparecía tanto en 
televisión como en medios impresos: 
“Tu derecho a fumar termina en 
donde empieza el mío para respirar”; 
y esto desde luego que llama la 
atención porque de toda la vida se 
ha oído decir a muchas personas 
que alguien no las deja dormir, que 
no las deja comer, que no las dejan 

hacer esto y aquello, aunque quien 
supuestamente no los deja hacer 
algo ni tan siquiera se les acerque. 
Así que surge la pregunta: ¿cómo 
es posible que alguien no permita 
a otra persona hacer algo? Por 
ejemplo, eso de que el derecho de 
una persona termina donde empieza 
el derecho de otra, pues como que 
se contradice desde un principio, ¿o 
no? Porque según los enterados en 
Derecho, no puede haber jamás dos 
derechos encontrados, es decir, que 
choquen entre sí, porque entonces 
la esencia, el espíritu, de lo que es 
el Derecho se perdería y este no 
existiría en lo absoluto. Entonces, 
se supone que siempre tiene que 
haber un Derecho superior a otro. 
En este caso un fumador tiene 
derecho a fumar y a quien le dice 
que coarta su derecho a respirar, 
¿acaso le está tapando la nariz a 
pesar de estar a varios metros de 
distancia? Desde luego que uno 
está ejerciendo su derecho a fumar 
y el otro puede ejercer libremente 
su derecho a respirar; sin embargo, 
al tener por fuerza que aspirar el 
humo del fumador, cree que éste no 
lo deja respirar, aunque no sea así.
Hasta hace muy poco t iempo 
relativamente, el fumar era muy 
aceptado socia lmente,  inc luso 
a u t o m ó v i l e s ,  c a m i o n e s  d e 
autotransporte foráneo, coches de 
pasajeros del ferrocarril; en mesas 
de restaurantes, de café, en salas de 
conferencia y un largo etcétera, era 
muy común ver colocados ceniceros 
precisamente porque el fumar lo 
aceptaba todo mundo, hasta que 
a alguien se le ocurrió decir que el 
humo hacía fumadores pasivos a los 
que no fumaban y que por lo mismo 
corrían más riesgo de enfermarse 
de las vías respiratorias. Y sin que 
se haya aclarado de bien a bien, 
esto ya se acepta como una verdad 
absoluta: quien no fuma y está cerca 
de un fumador recibe más daño 
nomás por respirar; pero volvemos 
a lo mismo: el fumador no presiona 
con sus dedos la nariz ni la boca de 
quien está a su lado y se molesta 
por el humo, y quien se incomoda 
por el humo de un cigarrillo, puede 
respirar con toda libertad, nadie se 
lo impide más que su propia mente 
que ya está predispuesta a que esto 
le hace mucho daño. Sin embargo, 
no piensa o no toma en cuenta que el 
humo de los vehículos automotrices, 
es mucho más nocivo que cualquier 
otro, inclusive hasta el del carbón 
o leña al comenzar a arder.

La costumbre y el Derecho ¡LA MORENA BIEN PELEADA!
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No sorprendió a nadie la salida de 
Pavel Jarero del PRD: Elizandro Álvarez

Ivideliza se retracta y dice que 
esperará mejores tiempos para 

buscar la dirigencia del PAN 

Política

Por: MARIO LUNA
El presidente del consejo político 
estatal del PRD, Elizandro 
Álvarez Arreola, dejó claro que la 
salida de su partido del diputado 
Pavel Jarero, no sorprendió a 
nadie, porque sencillamente 
ya era una renuncia muy 
anunciada, desde siempre, 
había estado amenazando en 
que me voy, me voy y me voy 
y no se había ido, y ahora que 
se fue todos estamos contentos 
y tranquilos.
Al preguntarle sobre si esta 
salida tan anunciada y muy 
esperada por los perredistas, 
perjudicaría al partido, dijo 
que no, para nada, al grado 
de que hasta este momento 
solo tenemos dos renuncias, 
que es la del legislador y la 
de Oziel Salas Valdés de Villa 
Hidalgo, en todo lo ancho y 
largo del estado, por lo que 
se espera que haya cuando 
mucho otras tres renuncias 
más, pero no pasarán de 10, 
lo que representa que en nada 

perjudicará al partido, sino todo 
lo contrario.
Del mismo modo, al cuestionarlo 
sobre si  habrá muchos 
perredistas que pudieran 
seguir los pasos de Pavel 
Jarero, abandonando al PRD, 
Elizandro Álvarez Arreola, dijo 
que no, ya que el partido y sus 
militantes desde hace mucho 
han fijado su ruta, y se está 
cumpliendo con ella, y es la 
de llegar al 2017 en una mega 
alianza, no solo conformada 
por partidos políticos, sino 
también con la sociedad civil, 
organizaciones sociales y 
políticas, es decir habrá cabida 
para todos aquellos que quieran 
participar en ella.
Se t iene un módulo de 
información que es itinerante, 
y precisamente este fin de 
semana se estuvo en Santiago, 
Ruiz, donde se les ha estado 
informando lo que pasa en 
todo el país, y precisamente en 
Santiago, donde Pavel Jarero 
fue alcalde, los perredistas, 

instancias legales para que 
se cumplan los señalados en 
los estatutos y reglamentos 
que dan vida al partido y en 
todo momento estaremos 
respetando los fallos que las 
autoridades nos mencionen.
Dijo que ha hecho un llamado 
a toda la militancia a estar al 
pendiente si hay cambios de 
dirigencia para que participen 
todos y que gane quien gane, 
trabajar de la mano con ellos, 
para garantizar el triunfo 
en las urnas el venidero 
2017, por lo que dijo que se 
descartan enfrentamientos, o 
enojos entre ellos al interior 
del partido.
Dijo que ella está consciente 
que se puede esperar a que 
salga la convocatoria y sea 
primero trabajar por ganar 

el 2017, así como pudiera 
salir de un momento a otro la 
convocatoria como lo marca el 
estatuto, también entendemos 
que pudiera esperar hasta 
que pase el proceso electoral 
del año venidero, “yo o estoy 
aferrada, solo exijo que se 
cumpla el estatuto”.
Reconoció Licho Reyes, que 
la unidad es fundamental 
para triunfar y que por ello se 
está trabajando, agregando 
que ella no tiene ningún 
problema con ninguno de los 
compañeros aspirantes, cada 
quien está trabajando con 
respeto, pero todos debemos 
estar cocientes que la unidad 
es lo fundamental privilegiar 
para poder ganar en el 2017, 
todos nos necesitamos.
Refirió que todo se lleva 

con total madurez y civilidad 
política, ya que nadie ataca 
a nadie y eso es una buena 
señal ,  todos estamos 
trabajando en armonía, 
“nadie me ha atacado a 
mí, y tampoco yo a nadie” 
por eso estoy segura que 
no habrá conflictos, ya que 
todos tenemos claro que el 
objetivo son los comicios del 
año entrante.
Licho Reyes, estimó que 
pudiera darse que sea 
necesario que el líder estatal 
del PAN, solicite la presencia 
de un delegado especial 
del CEN del PAN, ya que 
fueron ellos mismos, los que 
vinieron a enrarecer el clima 
de tranquilidad que existía 
al interior del partido en la 
entidad.

Por: MARIO LUNA
La diputada panista, Ivideliza 
Reyes Hernández, y quien 
es una de las fuertes 
candidatas a contender por 
la dirigencia estatal de ese 
partido, manifestó que ella 
como sus seguidores quieren 
un cambio en su partido, 
pero que también saben y 
entienden que lo primero 
es el 2017, por lo que dijo 
que es preferible esperar un 

poco, pero que el proyecto 
de triunfo se concretice, por 
ello, aseguró que estará 
siempre pugnando por la 
unidad y consolidación del 
partido.
Todas las acciones que 
emprendamos será para 
fortalecer al PAN con rumbo 
al 2017, ya que eso es lo que 
nos interesa más a todos, 
pero insistió que estarán 
muy al pendiente de las 

*Trabajar por la unidad para fortalecer al partido es prioridad, el 2017 es el 
objetivo ganar las elecciones y todos debemos estar unidos trabajando, todos 

nos necesitamos para ello

siguen firmes con el partido, es 
decir que ni en esa región habrá 
abandono, lo que si hay que 
reconocer es que posiblemente 
se vayan algunos regidores y 
hasta otro diputado.

El más perjudicado será el 
propio Pavel Jarero, porque 
todo político su referencia es 
el partido y ahora él no tendrá 
ninguna y si no tiene punto 
de referencia no tendrá punto 

de partida, no tiene nada que 
ofrecer, no tiene proyecto, 
al interior del partido, en las 
mismas redes sociales se 
acabó totalmente el discurso 
de Pavel, ya lo que decía era 
repetitivo.
Pero además dijo Elizandro 
Álvarez presidente del consejo 
político estatal del PRD, que 
otro de los graves problemas 
y errores que enfrenta ahora 
Pavel, es que amenazó con 
salirse del PRD para irse a 
MORENA, pero resulta que 
ni la dirigencia estatal ni el 
consejo político, lo quieren 
entre sus filas.
“La salida de Pavel Jarero del 
PRD, es como la mujer, que 
llega uno a la casa y tú mujer a 
diario  está amenazándote con 
que se va, se va, se va y un 
día llegas y no está ya, hasta 
se respira profundo, se piensa 
diferente, hay tranquilidad, se 
planea de inmediato quehacer 
con la nueva vida”.
Al preguntarle sobre si quisiera 
regresar Pavel de nueva cuenta 
al PRD, lo aceptarían, el 
entrevistado dijo que no, que 
amenazó con irse a MORENA 
y si ahí no lo quieren tampoco, 
pues que le busque otro lado 
haber donde lo aceptan, porque 
en este partido ya no.
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Buscará la diputada Sonia la firma de un punto de 
acuerdo para que se reinstale a maestros cesados

Nuestro único propósito 
es el fortalecimiento con 

la unidad del partido: 
Reyes Hernández

La gente emocionada por tan magna obra

Fue inaugurado el nuevo 
boulevard de Rosamorada: 

Tomás Cervantes

Por Rafael González 
Castillo 

Este jueves al mediodía 
en conocido centro social 
anexo a la plaza principal 
de Tepic, los integrantes de 
la dirigencia estatal del PRD 
y la diputada Sonia Ibarra 
Franquez, se solidarizaron 
con seis maestras de los 43 
que fueron cesadas  en la 
entidad por no hacer examen 
como lo señala la reforma 
educativa. Las corridas en 
el lugar señalaron que su 
despido fue injustificado que 
continuarán luchando para 
que la iniciativa sea abrogada. 

En la plática la diputada Ibarra 
Franquez les prometió a las 
docentes que en la sesión 
de la comisión permanente 
del Congreso del Estado  
se  efectuará  este viernes  
promoverá  la firma de un 
punto de acuerdo para que 
se les reinstale en sus plazas 
lo más pronto posible.
Sonia, espera que  su 
iniciativa sea apoyada por sus 
compañeros porque considera  
la reforma se aprobó por el 
Congreso de la Unión para 
mejorar la educación y no 
para afectar laboralmente a 
los profesores.   

Por Pedro Amparo 
Medina

La diputa Ivideliza Reyes 
Hernández, fuerte aspirante 
a dirigir los destinos del 
Partido Acción Nacional 
en el estado, se mostró 
tranquila y en espera de 
que la dirigencia nacional de 
este instituto político vaya 
con los estatutos para emitir 
la convocatoria de cambio 
de dirigencia en el estado.
Ahora estamos enfocados 
con una visión de fortalecer 
a nuestro partido para ir 
unidos rumbo al 2017, explicó 
la legisladora panista, pero 
que no hacen a un lado 
la legalidad dentro de la 
institución, ya que lo único 
que se busca es el respeto 
a los estatutos, y por su 
puesto la opinión de los 
militantes.
Por su parte, señaló Reyes 
Hernández, se ha trabajado 
en convocar a todos los 
militantes a estar alerta en 
la participación, en caso 

de darse el cambio de 
dirigencia, ya que la unidad 
debe prevalecer dentro de la 
institución, porque no debe 
importar quien esté al frente, 
el objetivo es ir unidos a la 
próxima contienda electoral 
del 2017.
Los estatutos son muy 
claros, recalcó la legisladora 
panista, la convocatoria debe 
salir en estas fechas, por lo 
que nosotros confiamos en 
que así sea, y confiamos 
a que los nacionales así lo 
deben ver; no porque esté 
aferrada a que así sea, es 
simplemente que así lo 
marca el reglamento.
No  hay  p rob lemas 
personales con ninguno 
de los compañeros de su 
partido, apuntó la diputada, 
todos los aspirantes están 
trabajando para conseguir la 
unidad y ella en lo personal 
hace lo propio, ya que lo 
más importante debe ser 
el triunfo de su partido en 
las elecciones.

Por: Martín García 
Bañuelos

Rosamorada Nayarit.- “La 
gente de Rosamorada, está 
muy contenta y agradecida 
con nuestro gobernador, 
R o b e r t o  S a n d o v a l 
Castañeda, por esta magna 
obra que es el nuevo 
boulevard ROSAMORADA, 
la cual fue inaugurada 
este miércoles pasado, 
acudiendo la señora Ana 
Lilia López de Sandoval, 
para cortar el  l istón 
inaugural en representación 
del mandatario estatal”, 
así lo dio a conocer en 
entrevista, el Presidente 
Municipal, Tomás Servando 
Cervantes de Dios.
Indicando el alcalde, 
que por medio del buen 
trabajo que ha realizado el 
mandatario estatal durante 
su administración, donde 
ha brindando diversos 
apoyos y creando múltiples 
obras en beneficio del 
pueblo de Rosamorada, 
“quiero decirte que nos 
ha ido muy bien con él, y 

por medio de una gira de 
trabajo que realizó por todo 
el municipio en el año del 
2015, ante el Gobierno de 
la Gente se gestionó esta 
gran obra que ahora es 
una realidad y que durará 
más de 50 años, lo que le 
dará más plusvalía a los 
habitantes de la cabecera 
municipal”.
Asimismo, expresó Tomás 
Cervantes de Dios, “yo 
quiero aprovechar este 
medio de comunicación, 
p a r a  m a n d a r l e  u n 
cordial saludo a nuestro 
gobernador, por todo lo 
que ha hecho por nuestra 
gente, y que sabemos que 
todavía existe mucho más 
por hacer, y que hay más 
obras que están en las 
necesidades de la gente, 
pero gracias a que es un 
buen gestor incansable, a 
Rosamorada esperemos 
que le vaya  mejor, ya 
que poco a poco vamos 
avanzando y los resultados 
ya se están viendo”.
En otro tema detalló, 

que a pesar de la crisis 
que está pasando el 
Ayuntamiento, sobre todo 
en el recorte presupuestal, 
a Rosamorada le ha pegado 
fuerte en lo referente a la 
construcción de tres obras 
en diversas comunidades 
del municipio, pero se espera 
y se tiene la confianza de 
que coordinados con los 
tres niveles de gobierno, 
vamos a salir adelante con 
estas construcciones, que 
son de gran necesidad de 
la ciudadanía.
Para finalizar, el alcalde 
Tomás Cervantes de Dios, 
añadió que cuando se quiere 
se puede y sabemos dijo, 
que el trabajo de Roberto 
Sandoval Castañeda, 
siempre ha sido de grandes 
gestiones, esto gracias 
también a que tiene un gran 
amigo en la Presidencia 
de la República, que es 
Enrique Peña Nieto, y es 
que siempre él ha dicho 
que quiere mucho a los 
nayaritas y con hechos lo 
ha demostrado. 

•La diputada del albiazul descarta cualquier ruptura 
en este instituto político, ya que dijo, será dirigencia 

nacional quien ponga los lineamientos a seguir
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Confirma Tribunal 
Colegiado amparo 

a favor del SUTSEM 

Dallas: ya son 
4 agentes 

muertos en 
protesta 
contra 

violencia 
policiaca

* Desechan recurso del Tribunal de Conciliación y Arbitraje y queda firme 
sentencia a favor de la toma de nota del sindicato; falta que se decida si en 

noviembre del 2014 hubo realmente una elección, con votos, o sólo la presencia 
de trabajadores con ropas verdes como la planilla de Águeda Galicia

Dallas. Cuatro agentes de 
policía murieron después 
de que al menos dos 
francotiradores disparasen 
durante protestas en el 
centro de la ciudad, según 
la policía de Dallas. Otros 
siete agentes estaban 
heridos.
La policía tiene a un 
sospechoso arrinconado 
en un garaje y está 
negoc iando con esa 
persona, indicó el jefe de 
policía David O. Brown. Los 
francotiradores dispararon 
contra los agentes "al estilo 
emboscada", añadió.
Brown había informado 
antes de la muerte de 
tres agentes, y la policía 
publicó un tuit más tarde 

indicando que un cuarto 
agente había fallecido.
Los disparos comenzaron 
alrededor de las 8:45 p.m. 
del jueves. Imágenes de 
televisión en vivo muestran 
a  los  man i fes tan tes 
caminando a lo largo 
de una calle del centro 
cuando se escuchan los 
disparos y la multitud 
se esparce en busca de 
refugio.
La protesta de Dallas 
era una de las tantas 
m a n i f e s t a c i o n e s  e n 
varias ciudades del país 
tras la muerte de dos 
afroestadunidenses a 
manos de la policía en 
Luisiana y Minnesota 
esta semana.

pronunciada en el juicio de 
amparo indirecto”…
Desechado el recurso de 
revisión del TCA como de 
su presidente, queda firme 
la sentencia del Juzgado 
de Distrito en el número 
de amparo 7/2016 a favor 
del SUTSEM.
Así, el Juzgado Segundo 
de Distrito deberá solicitar 
al TCA el acatamiento de 
su sentencia, dictada a 
finales del mes de marzo 
y en la que asentó que, de 
cumplirse con los requisitos, 
“se acuerde la toma de nota 
del cambio de la directiva 
del Comité Ejecutivo Estatal 
del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio 
de los Poderes del Estado, 
Municipios e Instituciones 
Descen t ra l i zadas  de 
Carácter Estatal (SUTSEM), 
y hecho que sea, remita 
a este Juzgado copia 
certificada de tal evento”.
Ese cumpl imiento,  se 
supone, deberá acatarse 
en unos días.
Como ya ha sido citado en 
anteriores ocasiones en 
este espacio, el Tribunal de 
Conciliación podría negar la 
toma de nota argumentando 
que en noviembre del 2014 
en que se llevaría a cabo 
el proceso de elección al 
interior del SUTSEM, en 
realidad no hubo votación 
de los agremiados, sino 
una inmensa mayoría de 
trabajadores con ropas en 
color verde como la planilla 
que encabezaba  Águeda 
Galicia.
Es decir, aún estaría por 
verse si se otorga la toma 
de nota.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Una nota informativa, citada 
aquí a finales de junio, fue 
confirmada este jueves 
por el Segundo Tribunal 
Colegiado: podría estar 
cerca de decidirse la toma 
de nota a favor de la 
dirigencia del Sindicato 
Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y 
Municipios (SUTSEM) con 
Águeda Galicia Jiménez 
como secretaria general.
Ello se desprende porque a 
través del amparo en revisión 
339/2016, interpuesto por el 
Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje (TCA) en contra de 
una sentencia del Juzgado 
Segundo de Distrito de 
Amparo Civil favorable 
al SUTSEM, el Tribunal 
Co leg iado  de te rm inó 
desechar el recurso del 
TCA.
Aunque el  respect ivo 
acuerdo del Colegiado 
se conoció hace dos 
semanas y mereció la nota 
informativa de entonces, 
hasta ahora hizo pública 
la resolución, explicando 
el desechamiento por dos 
razones principales:
1.- La falta de la debida 
integración del Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje. 
Según el Estatuto Jurídico 
para los Trabajadores 
al Servicio del Estado, 
el TCA está integrado 
por  un representante 
del SUTSEM, otro de la 
Sección 49 de maestros, 
dos representantes del 
gobernador, así como el 
presidente.
El amparo en revisión 

fue firmado por César 
Miguel Fragoso Amezcua 
(presidente), María Dalia 
Ibarra Delgado (maestros), 
así como Lizet Adriana 
Delgado Suárez y Alonso 
Meza Martínez, pero faltó 
la representación del 
SUTSEM.
Por ello, se explicó:
“…ante la falta de debida 
integración del tribunal que 
fue señalado como autoridad 
responsable en el juicio de 
amparo indirecto, el recurso 
de revisión interpuesto 
por quienes, por su orden, 
se autocal i f ican como 
presidente, representante de 
la Sección 49 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de 
la Educación, y dos como 
representantes del Poder 
Ejecutivo, es improcedente”.
2.- De igual forma, la 
sentencia del tribunal federal 
agrega: 
“Lo mismo ocurre (falta de 
legitimación) respecto del 
presidente del tribunal del 
trabajo en mención porque 
el acto motivo de reclamo 
sólo puede ser atribuido 
al tribunal, como colegio, 
y no de forma individual 
al presidente del mismo, 
de modo que la decisión 
tomada en la sentencia 
impugnada en modo alguna 
causa agravio a este último”.
Y más adelante añade:
“Entonces, por tratarse 
(la toma de nota de un 
sindicato) de una facultad 
legal específica del Tribunal 
de Concil iación, como 
órgano colegiado, se tiene 
que el presidente del mismo 
carece de legit imación 
para impugnar la sentencia 
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 Mejoraremos Nayarit a través 
del deporte: Raúl Mejía 

SE INAUGURA EN MONTERREY 
LA PRIMERA GASOLINERA 
MARCA PROPIA EXXO GAS.

- - - - - - -
Por lo menos esperamos
con muchísimo sigilo
que en Oxxo sí nos surtamos
con gasolinas de a kilo.

E P I G R A M A
Por: Igibato

*Miles de jóvenes y 
deportistas se unen al 
equipo de  Raúl Mejía

*El gobierno debe 
destinar más dinero para 
el deporte, porque éste 
ayuda a construir una 

mejor sociedad

“Vamos a fomentar el deporte 
para todos porque mejora el 
desarrollo humano y fomenta 
los valores en la sociedad. La 
práctica deportiva nos brinda 
una sociedad con valores, 
más sana y más justa. En mi 
compromiso de servir a Nayarit, 
el deporte será un eje y un 
motor para el desarrollo y la 

paz del estado”, declaró Raúl 
Mejía al ser entrevistado al 
término de un evento deportivo 
organizado por la Asociación 
Civil “Chaviza por Nayarit”, al que 
asistió como invitado especial 
el fin de semana pasado, en 
la ciudad de Tepic.
Rodeado por más de mil 500 
jóvenes y deportistas que se 

sumaron a su proyecto, Raúl 
Mejía Expresó su intención de 
fomentar el deporte popular, 
así como el deporte de alto 
rendimiento y de competencia, y 
dijo que para ello se destinarán 
más recursos económicos, 
políticas públicas efectivas 
y mayor organización para 
potenciar los beneficios de la 
práctica deportiva en Nayarit: 
“Sin escatimar recursos, 
tenemos que apoyar al deporte 
y los deportistas, para formar 
un solo equipo ganador donde 
participemos todos los que 
queremos ver mejor a Nayarit”.
Señaló que para ver mejor 
a Nayarit, se debe dar al 
deporte la importancia que 
merece, ya que el  papel del 
deporte es fundamental porque 
enseña y fomenta valores 
como la disciplina, el respeto, 
la solidaridad y el trato justo al 
adversario, entre otros. Además 
destacó que el deporte mejora la 
salud y tiene el poder de unir a 
los individuos a pesar de barreras 
culturales o económicas para 
conseguir objetivos comunes.
También hizo hincapié en que 
Nayarit es un gran semillero de 
deportistas que han dado glorias 
al deporte nacional y estatal, a 
veces con apoyos limitados y 
en condiciones precarias, que 
han salido adelante gracias a 
su talento  y con el respaldo 
de sus familias, por lo que ya 
es hora de apoyar plenamente 
al deporte. Finalmente, Raúl 
Mejía afirmó que así como en 
el deporte hay reglamentos 
que imponen un orden y todos 
los que compiten acatan los 
reglamentos “también en Nayarit 
vamos a poner orden para 
cumplir la ley, para que no 
haya impunidad ni corrupción y 
logremos desarrollar a Nayarit”.
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L a  t r a n s f o r m a c i ó n  y 
modernidad de Nayarit se 
refleja con hechos concretos 
como lo es la construcción 
del Nuevo Boulevard en 
Rosamorada, señaló la 
presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, Ana Lilia López de 
Sandoval, al inaugurar esta 
obra —en representación 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda— que 
beneficia de manera directa 
a los miles de habitantes de 
dicho municipio, así como a 
todos los nayaritas y turistas 
que acudan al mismo.
Esta nueva vialidad, donde se 
invirtieron aproximadamente 
26 millones de pesos, es 
un legado de Rober to 
Sandoval para el municipio 
de Rosamorada, enfatizó 

la  t i tu lar  de la 
asistencia social 
en el estado; el 
concreto hidráulico, 
los 5 carriles —
inc luyendo uno 
inteligente—, las 
l u m i n a r i a s  d e 
primer nivel y sus 
características en 
general, garantizan 
una durabilidad de 
más de 50 años 
y la mejora de la 
calidad de vida de 
los nayaritas.
A d e m á s ,  l a 
obra permitió la 
reducción en los 
tiempos de traslado 
y en los accidentes 
veh i cu la res ;  e l 
valor de las casas y 

predios cercanos al nuevo 
bou leva rd  i nc remen tó 
considerablemente y a su 
vez se propicia el turismo 
gracias a lo moderno de la 
vialidad.
“Me siento orgullosa de 
fo rmar  pa r te  de  es ta 
historia, Roberto Sandoval 
ha dejado esta huella para 
Rosamorada, por favor, 
dile a nuestra gente de 
Rosamorada que vas en 
mi representación, vas a 
decir mis palabras, porque 
necesito que sepa la gente 
que me pesa no estar el 
día de hoy, pero que este 
pesar lo voy a transformar 
en mejorías para cada una 
de los que estén ahí, que 
saludo a toda su gente de 

Rosamorada”, señaló la 
esposa del Gobernador.
Por su parte, Rafael Heriberto 
Hernández agradeció a 
López de Sandoval por su 
apoyo incondicional  y al 
Gobernador por lo que dijo 
es un compromiso cumplido 
más con  los habitantes 
de Rosamorada, aseguró 
que los beneficios de esta 
obra transformará a vida 
de todos los habitantes de 
dicho municipio.
“Este día es festivo para 
el pueblo de Rosamorada, 
este 6 de julio no se olvidará 
nunca jamás porque esta 
magna obra es gracias a 
los esfuerzos de nuestros 
gobiernos, ha sido posible 
que el pueblo de Rosamorada 
tenga esta tan funcional y 
bonita avenida. Yo como 
beneficiario, como habitante 
de esta colonia Insurgentes, 
quiero pedirle de una manera 
muy emotiva maestra le dé 
las gracias a su esposo, a 
nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval por esta magna 
obra”.
E l  N u e v o  B o u l e v a r d 
Rosamorada consta de 1 
kilómetro a base de concreto 
hidráulico, se instalaron 
redes de d is t r ibuc ión , 
drenaje sanitario, banquetas 
de concreto, colector y 
drenaje pluvial, así como 
tomas de agua; para su 
edificación se realizaron 
trabajos de excavación y 
pavimentación, entre otras 
obras complementarias.

olítica

Inaugura Gobierno Nuevo 
Boulevard de Rosamorada

Equipo de la PF buscará a los 
43, pactan SG y familiares

Ciudad de México. En la 
reunión del secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, con los 
padres de familia de los 43 
estudiantes desaparecidos 
de Ayotzinapa se acordó 
reuniones periódicas para 
evaluar los avances de la 
investigación, y tratar de 
llegar a la verdad en el 
segundo aniversario de los 
hechos ocurridos el 26 y 
27 de septiembre de 2014.
Tras una reunión de poco más 
de dos horas en el antiguo 
Palacio de Cobián, se acordó 
también la creación de un 
equipo especial de la Policía 
Federal que tendrá como 
única tarea la localización 

de los jóvenes normalistas 
desaparecidos.
Además, en el “encuentro 
político”, como lo identificó 
Vidulfo Rosales, abogado 
de los padres de familia, 
pactaron continuar este 
viernes las negociaciones, 
ya so lamente con e l 
subsecretario de Derechos 
Humanos de la Secretaría 
de Gobernación, Roberto 
Campa C i f r i án ,  pa ra 
“detallar” el contenido y 
redacción del mecanismo 
especial de seguimiento 
a las recomendaciones 
que presentó el Grupo 
Interdisciplinario de Expertos 
Independientes (GIEI) sobre 
el caso Iguala.
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Ganaderos reconocen 
a Gobernador por 

reactivación del campo

Asociaciones y grupos de 
ganaderos en el estado 
agradecieron al Gobernador 
Roberto Sandoval por el 
proyecto estratégico de 
reactivación ganadera que 
implementó con la primera 
entrega de 744 ejemplares 
bovinos que vienen a mejorar la 
calidad del sector. Abundaron 
que, a través de un proceso 
transparente, el mandatario 
estatal beneficia al campo 
nayarita como no se había 

hecho en décadas.
Jorge García Sánchez, 
presidente de la Unión Ganadera 
Regional en el estado, señaló 
que el compromiso de Roberto 
Sandoval Castañeda con los 
ganaderos redundará en una 
mayor productividad para 
beneficio de todos los nayaritas. 
“El día de hoy vemos reflejada 
la entrega y el trabajo de 
nuestro Gobernador ya que 
nos demostró con hechos el 
compromiso anunciado el año 

pasado, el Día del Ganadero, 
y que  hoy es una realidad. Ya 
está aquí el ganado gracias 
a él".
Recientemente, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
en el ejido El Verdineño, 
municipio de Santiago Ixcuintla, 
hizo la primera entrega a 
productores nayaritas. El 
resto de las vaquillas serán 
entregadas en una posterior 
etapa.
Por su parte, Víctor Tiznado 

Robles, coordinador del Grupo 
Ganadero Del Tambor, aseguró 
que hoy ven concluida una 
promesa de gobierno que 
ayudará a todo el sector. 
“Agradecemos las gestiones de 
usted, señor Gobernador, ante 
el Presidente de la Republica 
y el Secretario de Hacienda. 
El Gobernador tuvo la  visión 
para reactivar también el Canal 
Centenario y reactivar así una 
de las zonas más olvidadas 
de Nayarit”, aseguró.
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relevantes de los tres órganos 
del Poder Público, y en lo 
que corresponde al Congreso 
del Estado desde la Primera 
Legislatura hasta la actual. 
De tal forma se contará con un 
documento conmemorativo 
que forme parte de los 
festejos y a su vez sea un 
material de consulta y de 
referencia bibliográfica.
Asimismo contará con un 
recorrido histórico-legislativo 
de la creación y desarrollo de 
las instituciones públicas que 
hoy constituyen la fortaleza 
de la entidad nayarita, datos 
históricos del Congreso Local 
para la consulta y referencia 
bibl iográfica dir igido al 
público en general, material 
de calidad que se publicará 
en una edición especial de 
colección con imágenes y 

olítica

Rumbo al Centenario de Nayarit
Congreso del Estado prepara edición 

de libro conmemorativo, “Poder 
Legislativo: Evolución Jurídico-Política

Tepic.- En el marco de 
los preparat ivos de la 
conmemoración de los 
100 años de Nayarit como 
Estado Libre y Soberano, 
el Congreso del Estado 
prepara la edición del libro 
conmemorativo titulado “El 
Poder Legislativo de Nayarit: 
evolución jurídico-política”, 
trabajo de investigación que 
editará la Legislatura del 
Centenario como un legado 
a la sociedad nayarita.
Esta obra literaria tendrá como 
contenido una investigación 
integral  que descr ib i rá 
puntualmente los actos, 
eventos, acciones, decisiones 
y resultados históricos de 
Nayarit desde su creación 
como Estado Libre y Soberano, 
así como los acontecimientos 
y transformaciones más 

•Desde el mes de 
marzo se inició con la 

elaboración de esta 
importante obra, se 

prevé que en agosto se 
concluya su elaboración, 

en septiembre se 
implemente su 

publicación y en el 
mes de enero del 2017 
sea presentado a los 

nayaritas.

datos relevantes de las 31 
Legislaturas.
Al contar los actuales Poderes 
de la entidad con esta obra 
editorial, tendrán el privilegio 
de pasar a la historia política, 
social, económica y legislativa, 
como la Administración del 
Centenario, les genera un 

mayor compromiso para 
dejar constancia a nivel 
nacional de los importantes 
a c o n t e c i m i e n t o s  q u e 
distinguen a Nayarit.
Es a partir del mes de 
marzo, que el Congreso 
del Estado dio inicio con los 
trabajos de este importante 

proyecto editorial que está por 
concluirse, como Legislatura 
del Centenario con un Libro 
Conmemorativo intitulado “El 
Poder Legislativo de Nayarit: 
evolución jurídico-política”, 
obra que dejará huella como 
una aportación en bien de 
los nayaritas. 

De gran impacto social el apoyo con las 
vaquillas a ganaderos: González Cosío

•El diputado que representa la zona norte del estado en los municipios de 
Huajicori y Acaponeta, se mostró satisfecho por el beneficio que ahora les lleva 

el gobierno del estado a los criadores

Por Pedro Amparo 
Medina

Verdaderamente es un gran 
apoyo que se les brinda a los 
ganaderos, así lo manifestó 
el diputado Martín González 
Cosío, en relación a la 
entrega de vaquillas que 
hiciera el gobernador del 
estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, a criadores de 
ganado bovino del estado 
en el municipio de Ruiz.
Es muy importante recalcar, 
dijo el legislador, que la región 
donde fueron beneficiados 

con ganado para mejorar el 
ato de cría, el terreno es de 
doble propósito, ya que se 
siembran granos y al mismo 
tiempo se obtienen pastizales 
para la engorda de animales.
Indudablemente, agregó el 
diputado González Cosío, 
esto mejorará en mucho la 
economía del campo, ya 
que al mejorar la raza de 
sus bovinos, tendrá mejor 
demanda en la producción 
de carne, y por su puesto se 
reflejará directamente en el 
bolsillo de los campesinos.

Al mismo tiempo debemos 
considerar que las tierras 
de nuestro estado están 
consideradas como muy 
aptas para la ganadería, 
ya que tienen todas las 
cualidades para el desarrollo 
pecuario, al contar con agua 
al pie y ahora con el apoyo 
del gobierno con la mejora 
del ato ganadero, les va ir 
bien a nuestra gente, por lo 
que considero es de gran 
impacto social, que ojalá 
y se capitalice y se le dé 
continuidad en mejoras.
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Ayuntamiento implementa cursos de verano 
‘Cambiando a Tepic y Reforzando Valores’

a los padres de familia una 
carta-responsiva por cada 
infante que quiera participar 
de manera activa.
Este esfuerzo por brindar 
un tiempo de esparcimiento 
para la niñez tepicense, es un 
trabajo en conjunto entre varias 
dependencias municipales, 

como el Instituto de la Mujer, 
el área de Prevención al Delito 
de la Dirección General de 
Seguridad Pública, Protección 
Civil, Parques y Jardines, 
Arte y Cultura, así como 
la Comisión Municipal de 
Derechos Humanos, entre 
otras.

Por segundo año consecutivo, un tiempo de esparcimiento para la niñez

Gracias al Gobernador RSC. Castañeda, y es que Hechos son 
Amores y Seguro Si que Vamos por 
más obras para Rosamorada durante 
lo que resta de esta administración, “el 
alcalde Tomás Servando Cervantes de 
Dios a sido un buen Edil, y junto con 
nuestro mandatario estatal, Rosamorada  
está cambiando de imagen.
Por último, la diputada local, María 
Isidra Vargas López, manifestó sentirse 
muy orgullosa de contar con ese 
respaldo que siempre le ha brindado 
el gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, para los dos municipios 
que ella representa (Rosamorada y 
Ruíz), por lo que señaló, que hay que 
seguir trabajando para que continúe 
la seguridad, paz y el orden, y sigan 
llegando los apoyos que el Gobierno 
federal y el estatal puedan darle a 
nuestro pueblo. 

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-“Los rosamoradenses nos 
encontramos alegres y muy contentos al 
contar ya con esta hermosa y magna obra 
del nuevo boulevard ROSAMORADA, 
que el gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda hizo bien en realizarla, 
ya que por muchos años el pueblo 
la estuvo añorando, y gracias a él ya 
podemos disfrutarla”, así lo manifestó 
en entrevista la diputada local, María 
Isidra Vargas López.
Además agregó la entrevistada, “nuestra 
gente de Rosamorada, agradece al 

Tepic, Nayarit.- Con la 
finalidad de fomentar en la 
niñez tepicense valores y que 
convivan en plan familiar, el 
Gobierno del Cambio llevará 
a cabo cursos de verano 
con enfoque de derechos 
humanos.
El presidente de la Comisión 
Municipal de Derechos 
Humanos en Tepic, Edgar 
Nayar Cárdenas Hernández, 

explicó que por segundo año 
consecutivo se llevarán a cabo 
estos cursos denominados 
“Cambiando a Tepic y 
Reforzando Valores”, en 
el interior de la Alameda, 
dirigido a niñas y niños de 
6 a 14 años.
“Tendremos actividades 
culturales, recreativas y de 
conocimientos generales, así 
como fomentaremos valores 

de derechos humanos, para 
que durante dos semanas, los 
pequeños se la pasen felices 
en sus vacaciones, del 18 al 
29 de julio”, con un horario 
de 9:00 a 13:00 horas, de 
lunes a viernes, agregó el 
funcionario municipal.
El Ayuntamiento de Tepic 
ofrece estos cursos de manera 
gratuita.  Para tomar parte 
de los mismos, se solicita 

Nuevo boulevard 
Rosamorada, obras por 

muchos años: Vargas López 

olítica

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

mandatario estatal, Roberto Sandoval 
Castañeda, por todo el apoyo que 
le ha estado brindando a nuestro 
pueblo durante el tiempo que va de su 
administración, donde hemos recibido 
importantes beneficios con importantes 
obras en casi todas las comunidades 
del municipio, gracias a su visión 
vanguardista”.
“Quiero agradecerle en mi persona y 
por el pueblo que represento, decirle 
por conducto de su esposa la señora, 
Ana Lilia López de Sandoval, quien el 
pasado 6 de los corrientes asistió en 
su representación a la inauguración 
de esta magna obra pública del nuevo 
boulevard, obra esperada por nuestro 
pueblo durante muchos años y que hoy 
gracias a su apoyo, respaldo y a su 
palabra empeñada, que realizó en su 
gira de trabajo de meses pasados, donde 
usted señor gobernador escuchó las 
peticiones del pueblo, comprometiéndose 
de hacer de Rosamorada un lugar 
digno y más próspero, que abriera las 
puertas a la modernidad, desarrollo y 

progreso a favor de nuestra gente con 
obras como estas que le pedimos hace 
casi un año, y que hoy ya disfrutamos 
gracias a su gestión y apoyo”.
Emocionada la legisladora, dijo sentirse 
aún más contenta, porque también los 
migrantes se sienten orgullosos de 
tener un Gobierno de la Gente, como 
el que encabeza Roberto Sandoval 
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Enrique Ochoa Reza titular 
de la CFE será el nuevo 

dirigente nacional del PRI 

Quedan fuera de Tri 
olímpico Pineda, 
Fierro y Gudiño

Enrique Ochoa Reza será 
designado como el nuevo 
dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) ,  quien se venía 
desempeñando como director 
general de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE).
Mañana, el PRI publicará la 
convocatoria para abrir el 
proceso interno de registro 
de candidatos a la dirección 
del tricolor, la cual se espera 
sea liberada el mismo día, 
encontrándose vigente hasta 
el día lunes, mismo día en 
que se abra el registro para 
aspirantes.
 Enrique Ochoa Reza se ha 
desempeñado desde 2014 
como titular de la Comisión 
Federal de Electricidad. 
No obstante, el martes se 
tendría definido el listado de 
aspirantes aceptados a la 
contienda, y ese mismo día 
se abriría el Consejo Político 
Nacional, quien definirá el 
futuro del tricolor y realizará el 
anuncio del nuevo Presidente 
Nacional del Partido.
Ochoa Reza tiene estudios 
de licenciatura en Economía 
por el Instituto Tecnológico 
Autónomo de México (ITAM) 
así como en Derecho por la 
UNAM. Además tiene estudios 
de Posgrado en Ciencia 
Política, en Filosofía Política 
y un Doctorado en Ciencia 
Política por la Universidad 
de Columbia, Nueva York.
Se  ha  desempeñado 
como asesor del entonces 
Secretario de Energía Luis 
Téllez, cargo en el que se 
desempeñó de 1997 a 1999. 
También fue subsecretario de 
Hidrocarburos de la Secretaría 
de Energía (en 2012) y 
miembro del Consejo de 
Administración de Pemex de 

2012 a 2014.
Desde febrero de 2014 funge 
como Director General de 
la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), por 
órdenes del presidente Enrique 
Peña Nieto, sustituyendo a 
Francisco Rojas Gutiérrez.
 “Sería el mayor honor en mi 
vida”: Ochoa Reza
Por su parte, esta tarde 
Ochoa Reza habló ante los 
medios en el marco de su 
comparecencia en el Senado 
de la República como titular 
de la Comisión Federal de 
Electricidad, hablando sobre 
la renovación a la dirigencia 
tricolor.
Ochoa  con f i rmó  que 
esperará la publicación de 
la convocatoria para poder 
inscribirse como aspirante 
a la presidencia nacional 
del partido. “Estaré muy 
pendiente a la emisión de la 

convocatoria para saber si 
participo o no a la dirigencia. 
Me gustaría participar en el 
proceso”, señaló.
Señaló que sería el mayor 
honor en su vida si logra ser 
el designado por el Consejo 
Político Nacional del tricolor, 
quien se reunirá el próximo 
martes. “Si el Consejo Político 
lo decide, sería el más grande 
honor en mi vida”, afirmó.
Propuso que, de quedar 
como líder nacional del 
instituto político, anunció que 
realizaría cambios profundos 
en el partido, siendo una 
institución más cercana a 
la ciudadanía.
“Tenemos que escuchar 
a la ciudadanía. Tenemos 
que hacer cambios. Los 
ciudadanos necesitan que 
el partido tenga una mayor 
cercanía con la población”, 
afirmó.

MÉXICO -- Algunos de los 
jugadores que se consideraba 
podrían tener un lugar seguro 
en la selección mexicana 
Sub 23 que buscará el 
bicampeonato en los Juegos 
Olímpicos de Río 2016, como 
Carlos Fierro, Raúl Gudiño 
y Orbelín Pineda, recibieron 
un agradecimiento por parte 
del técnico Raúl Gutiérrez 
luego de quedar fuera de 
la lista final.
Previo al llamnado definitivo 
que incluyó a los refuerzos 
Oribe Peralta, Jorge Torres 
Nilo y Alfredo Talavera, 
Gutiérrez mencionó a 49 
jugadores que no irán a Río 
pero que en su momento 
participaron en el proceso 
rumbo a la justa veraniega. 
Otros jugadores como Jorge 
Espericueta, Antonio Briseño, 
Josecarlos Van Rankin, Julio 
Gómez y Kevin Escamilla 
también fueron mencionados.
“Quiero hacer mención de 

otra lista de los jugadores 
que no están”, dijo el ‘Potro’. 
“Son esos jugadores que no 
pueden estar tan felices, 
pero que sin su esfuerzo y 
dedicación el proceso no 
podría ser tan exitoso como 
lo fue. Es muy importante 
reconocer a estos jugadores 
y se les aclaró. Su camino 
no termina y van a ser pieza 
fundamental del Mundial de 
Rusia”, añadió el técnico de 
la selección olímpica.
Luego, Raúl Gutiérrez envió 
un mensaje para todos ellos: 
"Quiero agradecer a los 
jugadores que estuvieron y 
no están, ambos crecimos. 
Puede parecer poca cosa, 
pero no lo es, pero esto es 
de momentos y decisiones, 
momentos de e l los  y 
decisiones mías. Pese a 
que no están contamos 
con ellos y somos México, 
la selección que va a Río”, 
compartió el seleccionador.
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ASI LO DICE
LA GENTE

EL DIPUTADO MARTÍN GONZÁLEZ COSIO SIN 
DESCANSO, REALIZA INTENSO TRABAJO POR 

SU TERRITORIO
 Con mucha razón el DIPUTADO 
GONZALEZ COSIO encabeza las 
preferencias rumbo a la PRSIDENCIA 
MUNICIPAL EN ACAPONETA, pues 
el DIPUTADO cuando hay receso 
en el Congreso del Estado, no toma 
vacaciones no descansa, de forma 
permanente recorre su Distr i to 
que corresponde a los Municipios 
de ACAPONETA Y HUAJICORI, y 
como  Presidente de la Comisión 
de Asuntos Agropecuarios, igual 
recorre el Municipio de TECUALA; 
recientemente recorrió la zona serrana 
y la parte baja de su Distrito y gran 
parte de la costa en el  Municipio de 
TECUALA; en estos días se le vio 
muy cercas de la GENTE, haciendo 
presencia en los poblados de MEZA 
DE LA LAGUNA, EL GUAYABO, 
EL TACOTE, PALOMA PRIMERA, 
PALOMA NUEVA REFORMA, AMADO 
NERVO, EL LLORON, LAS PALMAS, 
EL MOTAJE, LA PIEDRA ANCHA, 
SAYULIYA, EL RECODO, EL AGUAJE, 
EL CANTON; y en el Municipio de 
TECUALA, en EL FILO y MILPAS 
VIEJAS; en dichos lugares se reunió 
con los Ciudadanos en general y de 
manera especifica con CAMPESINOS 
Y AGRICULTORES; escuchando 
las NECESIDADES y RECLAMOS 
de todos los POBLADORES, a 
quienes les dio ORIENTACION e 
INFORMACION de como organizarse 
para tener acceso a proyectos 
productivos y así mejorar su economía, 
igualmente sin descuidar el tema 
de la SALUD tomando medidas 
para gest ionar  medicamentos 
para quien los sol ic i taba; con 
los AGRICULTORES de aquellos 
lugares de forma especifica trato 
el tema de buscar alternativas de 
cultivo para la siembra del próximo 
ciclo agrícola otoño-invierno, pues 
el fr i jol  y el sorgo las ult imas 
temporadas solo les dejo perdidas; 
comprometiéndose el DIPUTADO 
GONZALEZ COSIO, a regresar con 
los agricultores llevando personal 
de INIFAP y SAGADER, para que 
se les informara de manera precisa 
que tipos de cultivos les pudieran 
ser mas redituables.

EL EX DIPUTADO MANUEL 
ROCHA PIEDRA, EN 

PERMANENTE TRABAJO EN 
FAVOR DE LAS JUVENTUDES 

CAMPESINAS.
El día miércoles seis del presente 
mes y año su humilde servidor como 
Ciudadano oriundo del Municipio de 

ROSAMORADA, acudí a la cabecera 
Municipal de aquel hermoso lugar, 
para presenciar la inauguración del 
bulevar recientemente construido 
gracias al intenso trabajo de gestión 
que realiza el GOBERNADOR DEL 
ESTADO ROBERTO SANDOVAL 
haciendo equipo con el dinámico  
PRESIDENTE MUNICIPAL TOMAS 
CERVANTES; saludando en ese 
lugar a innumerables amigos entre 
el los  al ex diputado MANUEL 
ROCHA PIEDRA,  actualmente 
DIRIGENTE ESTATAL DE LA CNC, 
quien en la platica me comento de 
su permanente trabajo en favor de 
la juventud campesina, invitándome 
para este próximo sábado a las diez 
de la mañana al Auditorio Miguel 
Alemán ubicado por la Avenida 
Allende en esta Ciudad de Tepic, 
Nayarit; lugar en donde se celebrará 
el  CONCURSO ESTATAL de la FLOR 
MAS BELLA DEL CAMPO, organizado 
por dicho sector campesino, a 
cargo del ex diputado; comentado 
además que quien resulte ganadora 
llevara la representación de la CNC 
de  nuestro  Estado, al concurso 
nacional a celebrarse los días 26, 
27 y 28 de agosto del presente 
año, organizado por  la Dirigencia 
Nacional de la CNC; igualmente 
me platico que de manera personal 
esta realizando las gestiones ante 
la Dirigencia Nacional de la CNC. 
Para que dicho evento nacional se 
celebre en esta hermosa Ciudad de 
Tepic, Nayarit;

EN MORENA APRIETAN EL 
PASO RUMBO AL 2017

 en la presente semana llegaron a 
nuestro Estado los senadores MARIO 
DELGADO, DAVID MONREAL Y  
CARLOS MANUEL MERINO, quienes 
entre otras cosas, vienen a reforzar 
el  trabajo político que el partido  
MORENA esta realizando rumbo al 
proceso electoral a celebrase en el 
2017, para lo cual cada uno de ellos 
se hará cargo de los DISTRITOS  I,  
II Y  III respectivamente; y decíamos 
que entre otras cosas, debido a que 
se comenta recio y quedito, que al 
igual traen la consigna para que de 
inmediato se designe a quien será su 
CANDIDATO a  GOBERNADOR y así 
aprovechar la buena racha de este 
PARTIDO POLITICO en la aceptación 
y preferencia de muchos Ciudadanos 
Nayaritas; ha estas alturas se habla 
que ya tienen  CANDIDATO y que 
es PAVEL JARERO, será?.                       

Se rebela El SNTE
El Secretario de Educación Pública, 
Aurelio Nuño encara un nuevo frente en la 
implementación de la Reforma Educativa. 
Esta vez miles de trabajadores afiliados 
al Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE) de los Estados de 
Nuevo León, Baja California y Tabasco 
salieron a las calles para manifestar 
su inconformidad de cómo se está 
implementando la reforma educativa.
Entre los reclamos que hicieron a las 
autoridades educativas en los susodichos 
estados y a la federación es el hecho 
que no se está cumplimentando algunas 
normas de las leyes secundarias de la 
mencionada reforma, entre otras, el 
no incrementar los salarios a quienes 
luego de haber hecho su evaluación 
obtuvieron una calificación de excelencia; 
que no se respeta el mérito profesional 
para ascender a puestos de mayor 
responsabilidad como lo son en la 
designación de inspectores de zona, 
subdirectores y directores y que hasta 
ahora son designados los llamados 
comisionados sindicales; y tener claro 
cuál será el modelo de educación que 
se implementará en los próximos años; 
otro reclamo más –en coincidencia con 
el SNTE- el que las evaluaciones son 
demasiado engorrosas y abstractas por 
lo que considera que más que evaluar 
el conocimiento académico-pedagógico 
de los maestros tiene un tufo punitivo 
sobre todo para aquellos docentes que 
trabajan en zonas marginadas; además 
exigen que no se cumple en tiempo 
y forma la promesa de crear  nueva 
infraestructura escolar, capacitación y 
el equipamiento técnico-pedagógico a 
las escuelas que a decir del Presidente 
Enrique Peña Nieto se invertiría este 
año 25 mil millones de pesos.
Esta nueva insurgencia magisterial del 
sindicato mayoritario tuvo resultados 
inmediatos de parte del dirigente nacional 
del SNTE, Profr. Juan Díaz de la Torre y 
del Secretario de la SEP, Aurelio Nuño.
Lo que la CNTE no ha logrado con 
sus bloqueos y movilizaciones ambos 
personajes sostuvieron una mesa de 
diálogo el pasado miércoles en la cual 
el dirigente magisterial retomó las 
demandas de sus agremiados previendo 
que de no hacerlo  podrían expandirse 
esas protestas públicas por todo el país.
En ese encuentro se acordó hacer una 
revisión de la ley del Sistema Profesional 
de Carrera Docente, mejorar el sistema 
de evaluación y garantizar los derechos 
laborales de todos los trabajadores de 
la educación.
Esta nueva posición del Secretario de 
Educación contrasta notablemente  con 
la que ha asumido hasta la fecha con 
los líderes de la CNTE en la que se 
muestra irreductible ante las demandas 
del gremio disidente.
Sin embargo parece que el Gobierno 
Federal enfrentará el problema de la 

Reforma Educativa flexibilizando su 
posición inicial puesto que el lunes 
pasado el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong entregó una 
propuesta de dialogo de tres puntos a los 
dirigentes de la CNTE, entre ellos el que 
se considere buscar acuerdos entre las 
partes para una mejor implementación 
de la reforma educativa. Días después 
el presidente Enrique Peña Nieto a 
pregunta de un reportero sobre el 
tema respondió que la abrogación o 
la modificación de algunas leyes de 
esa reforma no es de su competencia 
sino que tiene que plantearse ante el 
Congreso de la Unión.
En este mismo sentido el día de ayer 
senadores del PRD se pronunciaron por 
la instalación de una mesa de diálogo 
con los dirigentes de la CNTE y del 
SNTE con el propósito de escuchar 
sus planteamientos y de ser necesario 
adicionar o reformar algunas de las leyes 
reglamentarias de la reforma educativa 
sin que esto quiera decir su abrogación. 
Los senadores perredistas exhortaron 
a los líderes de las otras bancadas 
partidistas para atender esos reclamos.
Esta nueva actitud del Gobierno Federal 
en el tema que nos ocupa es fácil de 
entender; de continuar aplicando la ley 
a rajatabla potenciaría el movimiento 
de la disidencia magisterial agrupada 
en la CNTE ante la evidente rebeldía 
de algunas secciones magisteriales 
del sindicato mayoritario  que podría 
desbordarse  por todo el país.
Habrá que esperar cual será la posición 
de la CNTE a este replanteamiento de la 
reforma educativa que hizo el dirigente 
del SNTE, Juan Díaz de la Torre.
Esta respuesta la tendremos seguramente 
el próximo lunes cuando se reúna con 
el Secretario de Gobernación.
Por lo pronto se abre una rendija a lo 
largo de un túnel que parecía no tener 
salida.
Es obvio que Aurelio Nuño y Miguel Ángel 
Osorio Chong se estarán jugando en 
estas negociaciones sus aspiraciones 
a la Presidencia de la República en el 
2018. A ninguno de ellos le conviene 
provocar un polvorín popular que se 
extienda por toda la nación…
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/
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entrega todo.
Muy agradecida con el apoyo 
de su mamá Maria Estela 
Barbosa su más grande 
soporte para lograr lo que 
más le apasiona.
Para Nayarit desea un 
estado más seguro, con 
fuentes de trabajo, menos 
indigentes y alguien que vea 
por ellos, y luego agrega, 
“si yo tuviera el poder haría 
grandes hospitales, daría 
más oportunidad a los 
trabajadores, orfelinatos, 
casas para el anciano, 
escuelas, canchas, centros 
culturales para la diversión 
sana de los jóvenes que no 
tengan que salir del Estado, 
mucho menos del país y 
arriesgar la vida, teniendo 
tantas cosas bellas en el 
estado y en el país”.
Lo que más le gusta de Nayarit 
es su gente hermosa, sincera 
y trabajadora.
De Nayarit admira al inventor 
Luis Ernesto Cárdenas 
Miramontes, al poeta Amado 
Nervo y de fuera al maestro 
Justo Sierra.
La base para el éxito personal 
y profesional son la familia, 
desde el amor que dan 
los padres a los hijos, la 
confianza, la protección que 
se les brinda, si se viene de 
un núcleo bien formado todo 
saldrá bien.
Radióloga Rocío Martinez 
Navarrete, con 17 años en 
Diagnósticos La Cruz, llegó 
con la carrera terminada, con 
este trabajo ya logró su casa 
y viajar por todo México y 
parte de Sudamérica, empezó 
por la Riviera Maya, Cancún, 

Yucatán, Belice, Tabasco, 
Veracruz, Oaxaca, Puebla, 
Monterrey, Colima, Mazatlán, 
Vallarta, Guadalajara, DF, 
Michoacán, Durango, Estados 
Unidos de Norteamericano 
y Tijuana.
En puerta tiene pendiente 
hacer  un examen de 
certificación y para el futuro 
prepararse más.
Admira a Fryda Kahlo, más 
que como pintor, como 
impulsora de la libertad 
de las mujeres, Ella, Tina 
Modotti y Maria Antonieta 
Rivas Mercado, ideólogas, 
feministas impulsoras y que 
abrieron muchos caminos a 
la Cultura y la Política.
Le gustaría que hubiera 
más respeto por nuestros 
hermanos  los  Coras , 
Huicholes, Tepehuanos, 
Mexicaneros y todos los 
campesinos, a quienes más 
se lastima en su bolsillo y 
de quien más se aprovecha 
para fines políticos.
Hay Turismo, pero para los 
que tienen con qué pagar, 
en Sayulita, la playa de Los 
Muertos, la más bonita y 
pareja ya tiene dueño y si 
ellos quieren dan permiso 
para disfrutar lo que es de 
todos.
El siguiente viaje será a 
Canadá, ahora ya es más 
fácil y más barato.
Ana Elizabeth Becerra Iribe, 
es licenciada en Informática 
Administrativa, con tres años 
en Diagnósticos La Cruz, 
estaba trabajando como 
representante de gabinete, 
llevando información a los 
consultorios, sobre lo que es 

medicina nuclear, estudios 
radiológicos de una empresa 
seria, responsable, con mucha 
calidez, que entrega los 
estudios a tiempo, en donde 
hay buen compañerismo,  de 
grandes profesionales.
Su sueño realizado es que 
ya está en una empresa 
profesional, que cumple al 
pie de la letra y al 100% con 
los diagnósticos, también 
en donde el doctor Nicolás 
Bañuelos Delgado como 
cabeza del equipo es un buen 
líder, al igual que la doctora 
Munguía y la licenciada 
Castañeda, su jefa directa.
Le gusta el cine, escuchar 
una buena Orquesta, música 
clásica y admirar los paisajes 
de Nayarit.
Dice ser de Sinaloa y aprecia 
esta tierra y no se va a pesar 
que su familia está en otra 
parte, aquí se siente segura, 
en un clima agradable, en un 
estado rico en gastronomía.
Marlene Jesús Inés Ocampo 
con una antigüedad de 8 meses 
su anhelo es aprender de la 
sabiduría de cada uno de sus 
compañeros a quien considera 
como excelentes personas y 
buenos compañeros de 17, 
son 4 hombres y 13 mujeres, 
después seguirá trabajando 
y estudiando para lograr una 
gran carrera, tener su propia 
casa y propia familia y por 
ahora con el compromiso de 
leer tres libros por mes y ser 
feliz. Dice ser seria, amiguera, 
generosa, amable, honesta, 
trabajadora y leal amiga.
Yolanda Elizabeth Castañeda 
Vergara, Contadora Público, 
con una antigüedad de 29 

Ángel Carbajal Aguilar 
Doctor Nicolás Bañuelos 
Delgado, es el Director 
General; cuenta con un 
excelente personal en cuanto 
a valores, bien educados, 
honestos, con disposición para 
realizar todas las tareas y con 
la camiseta bien puesta. Ellos 
son: C.P.C. Francisco Romero 
Parra, Doctor José Francisco 
Munguía Pérez, Doctora Alma 
Angélica Rojas Barbosa, 
Doctor César Rodríguez 
Cruz, C.P. Maria Elizabeth 
Castañeda Vergara, C.P. 
Yolanda Berenice Acuña 
Galindo, l icenciada Ana 
Lizzeth Becerra Iribe, Maria 
Concepción Mayoría Tapia, Luz 
Elena Hernández Ramos, Las 
Técnicos Radiólogas: Rocío 
Martinez Navarrete, Perla 
Mayela Navarro González, 
Verónica Placencia Casillas, 
Hogla Ugarit Peña Macias, 
Carmen Julissa Rodríguez 
Olmos y Maricela Peña 
Gómez, y además Sabina 

Salas Mercado, Verónica 
Castañeda Vergara y Marlene 
Jesús Inés Ocampo.
En lo que se refiere al Centro 
de Diagnósticos La Cruz, con 
proyectos de mantenerse 
actualizados, con la renovación 
de equipos y capacitar al 
personal, tanto médico, 
técnico y administrativo.
Esto es lo que piensan:

La doctora Alma Angélica 
Rojas Barboza, con 17 los 
laborando en Diagnóstico 
La Cruz, ingresó ya como 
Médico en Radio Diagnósticos 
por Imagen, en la ciudad de 
México estudio la especialidad 
en La Clínica Londres y la 
carrera en la Universidad 
Autónoma de Nayarit, contenta 
de desempeñar su profesión 
en un ambiente amigable, 
como todos están ocupados 
en sus áreas se está en 
ambiente bonito, lo que más 
le gusta del trabajo, es su 
trabajo, ama lo que hace, 
su especialidad y por eso 
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años, en su primer trabajo que fue 
de recepcionista, estuvo 8 años, 
después a hacer la interpretación de 
los estudios y transcribirlos por diez 
años y de ahí a la administración 
y actualmente es la encargada 
de una Área de la Administración 
del Centro de Diagnósticos "La 
Cruz", entró siendo estudiante de 
computación por la mañana, en 
la noche cuando salía estudiaba 
inglés y la carretera la terminó en El 
Instituto Las Américas, feliz en un 
buen ambiente porque los Doctores, 
antes que jefes son sus amigos, 
humanos, se han involucrado en 
parte de los problemas familiares 
y eso ha dado pie a que sean 
como una familia, no lo ve como 
un trabajo, sino como una segunda 
casa, pasa más tiempo en el centro, 
con libertad y atención médica 
para ella y su familia, recalca que 
su antigüedad es la que habla, de 
que de verdad está feliz. 
Dice ser muy perfeccionista, 

de seguir las reglas -derecho y 
derecho- le gusta ser amiga de 
sus compañeras y darles consejos 
y es muy responsable.
Le encanta su Nayarit, y por ello 
desea concientizar a sus paisanos 
a ponerse a estudiar y a trabajar, 
pues algunos llegan tarde pero 
si quieren irse temprano,  y en lo 
referente a los valores, la honestidad 
ante todo, sinceridad y el amor a 
su empresa, que es la que les da 
de comer.
Para el éxito no se ocupan las 
telenovelas. La música si, lee libros 
de historia y la le gusta la Cultura 
Turca, recomienda la lectura del 
libro "Un Burka por Amor", los 
libros de Pedro Moreno, otro La 
Casa de los Espíritus.
Anhela un mejor Nayarit, con 
más atención al campo, para que 
produzca lo que nos comemos, 
mejorar el turismo con menos playas 
privadas y rescatar la honestidad 
en general.
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Ixtlán del Río
15

Es un comerciante a quien 
“Jesús” no echa del templo

Renuncia 
masiva de 
policías en 
Ahuacatlán

Habrá cambios en el PRI local

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
E n  e n t r e v i s t a  e l 
empresario local Jesús 
Parra Delgado, dijo 
que “un empresario 
es un constructor, un 
innovador, no es un 
simple  buscador de 
rentas de posición, 
n i  un consumidor 
de bienes de lujo, 
cuando se convierte 
en eso traiciona su 
función social, desde 
esta perspectiva los 
comerciantes están 

considerados entre los 
pobres.
A diferencia  de los 
propietarios de tierra, la 
riqueza del empresario 
es frágil, casi sometida 
al albur de los contratos y 
de la suerte en la ventas, 
un empresario debe 
donar las utilidades 
fuera de la empresa con 
espíritu de servicio para 
ayudar a equilibrar en 
este mundo donde con 
el dinero se compra casi 
todo, el dinero tiende 
a volverse todo”.

Cabe hacer notar que el 
empresario Jesús Parra 
Delgado, es un personaje 
maduro centrado, un 
comerciante a quien 
“Jesús” no lo pude correr 
del templo, porque es un 
comerciante digno que 
sabe escuchar y ayudar 
con dignidad y respeto a 
otro pobre, sacrificando 
sus ut i l idades s in 
p r e t e n s i o n e s  d e 
grandeza ve que vale la 
pena gastar en mejorar 
la condición de los que 
menos tienen.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
Presuntamente la falta de 
capacitación a los elementos 
policiacos que integran la 
dependencia de Seguridad 
Pública del Municipio de 
Ahuacat lán,  generó la 
renuncia masiva de los 
pocos elementos existentes 
al presentar deficiencias al 
hablar en público lo cual 
puede perjudicar los futuros 
juicios orales. 
El temor de los policías es no 
poder argumentar de forma 
coherente su participación en 
los hechos delictivos y esto 
podría generar impunidad 
e injusticias, y de acuerdo 
a información recibida el 
municipio dirigido por el 
edil Jesús Bernal, no tuvo 
la capacidad de descifrar 
el enemigo dando pie a la 
renuncia masiva de los cuicos.
La implementación del nuevo 
sistema acusatorio asustó 
a muchos, aunado a la 
fallida capacitación de los 
uniformados para manejar 
la verdad procesal, que es 
diferente a la verdad real que 
se lleva en el interrogatorio 
donde el ministerio público 
es una figura decorativa, 
aleatoria, voluntaria, puesto 
que no tiene que estar, un 
cambio de sistema que asusto 
a los policías. 

Urge se desarrolle un programa integral en relación a los puntos críticos
Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En breve 
entrevista realizada con el vocero 
y presidente de los comerciantes 
establecidos, profesor Roberto González 
Mojarro, aseguro que el caos vial es un 
factor negativo para quienes deseen 
colocar su capital en esta cabecera 
municipal, el desorden del tránsito 
vehicular impacta en la competitividad 
y el bolsillo de todos los ciudadanos.

“El problema de los accidentes de 
Tránsito no es solo responsabilidad 
del conductor o la falla mecánica del 
vehículo, sino que se debe a la mala 
infraestructura y pésima señalización 
en las calles, la regulación de cruceros 
peatonales y de que se aplique 
correctamente la ley vial en todos 
sus parámetros urge se desarrolle un 
programa integral en relación a los 
puntos críticos”.

“Lamentablemente el fenómeno del 
crecimiento urbano expansivo cobra 
su factura”, concluyó el profesor 
Roberto González Mojarro; aparece 
el tema cotidiano y preocupante el 
seguir invirtiendo sobre las mismas 
avenidas y sistemas viales con pocos 
resultados, aunados al trabajo de 
agentes de tránsito sin la debida 
preparación no dan un servicio a la 
altura de los requerimientos. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
datos proporcionados por 
fuente informativa de alta 
credibilidad, habrá cambios 
en el PRI local; sale San 
Isidro Labrador y entra al 
relevo en la presidencia del 
PRI la regidora Emilia Pardo, 
quien últimamente ha venido 
haciendo la talacha dentro del 
partido con buena visión y con 
estrategias bien ordenadas con 
el objetivo de hacer trabajo 
político de altura.
Anqué los analistas tricolores 
consideran que el PRI local no 
corre el riesgo de perder en el 
próximo proceso electoral, a 
pesar que se carece de figuras 

que garanticen el triunfo, porque 
su rival más fuerte por la lucha 
a la alcaldía local,  la diputada 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, anda 
regalando agua y tortillas el día 
del Padre y de la Madre, el PRI 
consigue inversiones de gran 
calado.
Todo indica que con la presencia 
de la regidora Emilia Pardo, 
terminará la apatía de los lideres 
priistas y de los operadores de 
desarrollo político, es tiempo 
que empiecen a movilizar a su 
gente  ante la circunstancia de la 
renuncia de Manlio Fabio Beltrones 
a la dirigencia del PRI nacional, 
las condiciones son otras que 
responden a la derrota del PRI, 
por su indolencia al trabajo de 
campo.
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Clausura de la Generación 2013-2016 
"IBQ. Guillermina Galindo Figueroa"

FOTOCOMENTARIO 
DE ROSAMORADA

En la gráfica podemos ver a grandes 
amigos y entre ellos al conocido y 
prestigiado Licenciado en Derecho 
Felipe Hernández Ramírez, quien en 
días pasados fue nombrado por el Lic. 
Gabriel Francisco Javier González 
Momita, Director General del Instituto 

de Defensoría y asistencia Jurídica 
del Gobierno Constitucional del 
Estado de Nayarit, como Defensor 
Público Adscrito al Sistema Penal 
Acusatorio, por lo cual lo felicitamos 
y le deseamos mucho éxito en esta 
nueva responsabilidad. 

* Del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Nayarit, Plantel CECyTEN Tuxpan.

Por: Iyare Enríquez 
Tuxpan, Nayarit.- El Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña Barrera 
y la Presidenta del SMDIF, señora 
Valentina López de Saldaña, asistieron 
como invitados especiales al Teatro 
Bicentenario de ésta Cabecera 
Municipal; lugar donde se llevó a cabo 
el acto de Clausura de la Generación 
2013-2016 "IBQ. Guillermina Galindo 
Figueroa" del Colegio de Estudios 
Científicos y Tecnológicos del Estado 

de Nayarit, Plantel CECyTEN Tuxpan.
Asimismo se contó con la presencia 
de la Diputada Local, Angélica 
Sánchez Cervantes; la Ing. Perla 
Sandoval Vallejo, quien asistió como 
representante del Gobernador Amigo, 
Roberto Sandoval Castañeda y del 
Director General del CECyTEN, 
el maestro René López Dado; el 
Ing. Carlos López Díaz, Secretario 

General de la Federación Nacional del 
Sindicato de CECyTES; el Presidente 
Ejidal, Efrén Nieves Mora y la señora 
Aurora Ávalos Acuña, Presidenta del 
Patronato del Plantel Tuxpan y el Ing. 
Carlos Amparo Brambila, Director del 
CECyTEN Plantel Tuxpan.
Saldaña Barrera felicitó a los alumnos 
egresados y los alentó a seguir 
superándose día con día para que 
en un futuro tengan las herramientas 
necesarias para enfrentar los retos 

profesionales y de la vida. Tuxpan, 
necesita de hombres y mujeres 
exitosos como los son ustedes, dijo. 
Asimismo, externó y agradeció al 
Ing. Carlos Amparo Brambila, por 
la gran disposición, participación y 
todo el apoyo recibido que siempre 
ha mostrado su institución educativa 
para participar en las distintas 
actividades que ha realizado el H. 

XL Ayuntamiento en lo que va de 
su gestión. 
El Edil, se refirió nuevamente al Ing. 
Carlos Amparo y le externó que siempre 
podrán contar con su apoyo y respaldo 
para lo que necesiten. Posteriormente, 
Saldaña Barrera clausuro dicho acto, 
el cual representa los 10 años que 

el CECyTEN Plantel Tuxpan tiene 
funcionando en nuestro municipio 
y en los que ha forjado y preparado 
muchísimos jóvenes que hoy en día 
son ya unos profesionistas y que 
los que hoy egresan, en un futuro 
habrán de ser grandes profesionistas 
y mejores seres humanos.
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Luis Alberto Islas, político y empresario 
que apuesta a los jóvenes y sus sectores

Realizará Alicia Monroy, obras 
de infraestructura sanitaria y 

agua potable en Chacala

17

Compostela,  Nayarit . -
(Donkey) –En poco tiempo, 
el ex presidente del PRI 
regional y empresario hotelero 
de La Peñita de Jaltemba, 
Luis Alberto Islas ha ganado 
la confianza y el corazón de 
cientos de jóvenes y otros 
sectores de la población no 
solo de la región turística, 
sino también de la parte 
alta de Compostela, donde 
cuenta con amigos, que a 

decir verdad, no son pocos 
los que le han manifestado su 
apoyo para que los represente 
como Alcalde en el próximo 
Ayuntamiento.
 El Ingeniero Islas, además 
de ser uno de los cuadros 
más importantes que tiene el 
tricolor en la región turística del 
Municipio de Compostela, es 
hombre de firmes convicciones 
y producto del esfuerzo, por lo 
cual sus amigos y seguidores 

•De acuerdo al plan de intervención para los programas y proyectos de 
inversión turística  que fueron presentados para el Municipio de Compostela, 
con aportación bipartita entre los Gobiernos,  Federal y estatal, se construirá  

la línea de drenaje y la planta de tratamientos y red de agua potable en la 
comunidad de Chacala, en cuyas obras se aplicara una inversión superior a los 

31 Millones de pesos

Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –Derivado del intenso 
trabajo de Gestión que realiza la 
Alcaldesa, Alicia Monroy Lizola 
ante los  Gobiernos, federal y 
estatal, la comunidad de Chacala 
será beneficiada con 2 obras 
de infraestructura sanitaria, 
cuyas acciones permitirán a la 
actual administración municipal 
no solo transformar la imagen, 
sino hacer    que este destino 
turístico sea más seguro y más 
atractivo para los vacacionistas 
y familias que visitan este lugar.
La mañana de este miércoles, 
la Presidenta Municipal, estuvo 
en una reunión que se llevó 
a cabo en las oficinas de la 
Secretaría de Turismo del 
estado de Nayarit, que se ubica 

a un costado del histórico templo 
y ex convento de la cruz, a la 
cual asistió para conocer la 
buena nueva de que Chacala 
pronto tendrá su planta de 
tratamientos y también se 
construirán la red de agua 
potable tan demandada por 
la población.
De acuerdo al plan de intervención 
para los programas y proyectos 
de inversión turísticos que 
fueron presentados en dicha 
reunión para el Municipio de 
Compostela, con aportación 
bipartita entre el Gobierno 
Federal y el Gobierno del 
Estado, se construirá la línea 
de drenaje y la planta de 
tratamientos en la comunidad 
de Chacala, en cuyas obras se 

•El ex dirigente del PRI regional de La Peñita de 
Jaltemba, es un aspirante a la Alcaldía que creé en 
los jóvenes y en sus ideas, sobre todo en su lucha 

por transformar el rostro de sus comunidades, 
coincidencia que lo convierten en su mejor aliado, 
porque los escucha, los atiende y se compromete, 

no solo hacer realidad sus anhelos, sino ser un 
ente facilitador para que tengan espacios y mejores 

oportunidades.

aseguran que es  la mejor 
opción para Compostela, 
porque su figura representa, 
honestidad, progreso y buenas 
cuentas.  
Islas Martín, es un político 
que creé en los jóvenes y 
en sus ideas, sobre todo en 
su lucha por transformar el 
rostro de sus comunidades, 
coincidencia que lo convierten 
en su mejor aliado, porque 
los escucha, los atiende y se 
compromete, no solo hacer 
realidad sus anhelos, sino ser 
un ente facilitador para que 

tengan espacios y mejores 
oportunidades.
Con todo esto, el ex dirigente 
del PRI y ex delegado 
Municipal de la Peñita 
de Jaltemba, ha ganado 
el corazón de cientos de 
jóvenes y de otros sectores 
de la población, entre ellos, 
prestadores de servicio, 
hoteleros, pescadores y 
campesinos, porque ven 
en él su aliado para que 
Compostela sea un Municipio 
con oportunidades y mejores 
espacios para todos.

aplicara una inversión superior 
a los 31 Millones de pesos.
Cabe señalar que dichas 
acciones están enfocadas a 
mejorará las condiciones de 
infraestructura turística de la 
está localidad por ser un centro 
turístico de importancia, dada 
su riqueza histórica, cultural 
y por la belleza natural de 
su entorno que la hace muy 
visitada por el turismo nacional 
e internacional.
Dentro de este mismo plan se 
contempla la construcción de 
la red de agua potable, ya que 
Chacala como parte de la costa 
del municipio de Compostela 

requiere de eficientar los 
servicios básicos como lo es 
el agua potable, para que la 
dinámica socioeconómica de 
este territorio costero satisfaga 
sus necesidades y sea más 
eficiente el servicio brindado 
al turismo.
Mediante este tipo de acciones 
de gobierno, el Municipio 
de Compostela a través de 
su Presidenta Alicia Monroy 
Lizola busca modernizar los 
distintos destinos turísticos del 
Municipio de Compostela, como 
es Chacala, donde gracias a 
obras de este tipo, además 
de la certificación de playas 

limpias, habrá de ingresar al 
padrón de playas con toda la 
infraestructura necesaria para 
que sea atractiva al turismo.
La buena relación que la 
Presidenta municipal de 
Compostela Alicia Monroy 
Lizola mantiene con el Gobierno 
del Estado de Nayarit, que 
encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda y con el gobierno 
del Presidente Enrique Peña 
Nieto, hacen posible este tipo 
de inversiones millonarias que 
benefician a la población por 
el impacto socioeconómico 
que implican al incrementar la 
afluencia de visitantes.
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LA CREACIÓN DE EMPLEOS 
SUPERÓ LOS 2 MILLONES 

EN LA PRESENTE 
ADMINISTRACIÓN

Festeja sus 100 años don 
Fermín Montaño Cortés

•Con la afiliación reportada 
en el IMSS durante este 
mes de junio se rebasa la 
creación de los 2 millones 
de empleos en lo que va de 
la presente administración. 
Entre el 1ro de diciembre 
de 2012 y el 30 de junio de 
2016 se crearon 2,031,135 
empleos asegurados, el 88% 
es de tipo permanente.
• La afiliación de trabajadores 
al IMSS para el 30 de junio 
de 2016 fue de 18,326,071 
puestos de trabajo. El 86.0% 
son permanentes y 14.0% 
eventuales. En los últimos 
5 años estos porcentajes se 
han mantenido relativamente 
constantes.
• La creación de empleo 
durante junio de 2016 es 
de 68,269 puestos, 10,166 
menos que lo reportado 
en el mismo mes de 2015 
(78,435), y 28,415 más que el 
aumento promedio alcanzado 
en los junios de los diez años 
previos (39,855).
•En este mes de junio destaca 
la creación de empleo de 
tipo permanente, con un 
aumento de 94,664 puestos. 
Este es el mayor crecimiento 
reportado en junio desde que 

se tenga registro.
•La creación de empleo 
en lo que va del año es de 
442,038 puestos, 7,330 más 
que el aumento reportado 
en el mismo periodo del año 
pasado (434,708), y 114,698 
superior al aumento promedio 
de los diez años previos 
(327,340), considerando 
mismo periodo.
•En los últimos 12 meses 
se reporta un aumento de 
651,776 puestos, equivalente 
a una tasa anual de 3.7%. 
El 94.3% (614,500) de esta 
variación refiere a empleo 
permanente.
•El aumento anual en el 
empleo fue impulsado por la 
industria de la transformación 
y servicios para empresas con 
un crecimiento ponderado de 
1.1% y 1.0%, respectivamente. 
Los sectores con el mayor 
aumento porcentual anual 
fueron agropecuario con 
6.9% y t ranspor tes y 
comunicaciones con 5.8%.
•Los estados de mayor 
incremento anual  son 
Quintana Roo, Baja California 
Sur,  Aguascal ientes y 
Querétaro, con aumento 
superior a 7.5%.

Por Jesús Ulloa 
El poeta y compositor 
compostelense Fermín Montaño 
Cortés celebró ayer sus primeros 
100 años de vida, y para 
festejarlo  se ofició una misa 
en el templo del señor de la 
Misericordia en esta cabecera 
municipal de Compostela.
En tan importante evento don 
Fermín estuvo  acompañado 
de sus familiares y amigos, 
durante la misa celebrada 
en punto de las 12 del día de 
ayer,  asistió también como 
invitada especial la señora 
Alicia Monroy Lizola Presidenta 
municipal de Compostela y su 
esposo el Licenciado Agustín 
cambero Vizcaino, quienes se 
unieron a los buenos deseos 
hacia el ilustre poeta y músico 
compostelense.
Según algunos datos 
biográficos, don Fermín nació 
en Compostela Nayarit el 7 de 
julio de 1916, a los 5 años de 
edad se inició como violinista, 
y teniendo 8 años de vida tocó 
en la orquesta del Colegio 
San José del padre Tiburcio 
Grande, siendo todavía un 
niño del año de 1927 al 1928 
trabajó como ayudante en 
la recaudación de rentas de 
Compostela, posteriormente 
a muy temprana edad del año 
1929 a 1936 realizó trabajos 
agrícolas propios de la familia, 
su gusto por la música lo llevó 
a ser parte del coro parroquial 
de la iglesia de Compostela de 
1936 a 1947, ese año de 1947 

comenzó a publicar parte de sus 
poemas en el periódico El Sol 
de Nayarit, simultáneamente a 
esto a partir del año de 1948 y 
hasta 1993 fue director del coro 
parroquial de Compostela, es 
autor del pequeño compendio 
“Poemas y música de provincia”, 
en su faceta como compositor 
ha cultivado diversos géneros 
musicales como vals, bolero, 
chotis, huapango, son, ranchero, 
corrido y obras instrumentales.
Dentro de los reconocimientos a 
Don Fermín en el año de 1952 
obtiene el segundo lugar en 
el concurso transmitido por la 
XEW de México con su corrido 
huapango “el Nayarita”, en 1954 
discos Columbia le graba cuatro 
de sus canciones interpretadas 
por el Mariachi de Gilberto Parra”, 
ha recibido reconocimientos 
del Gobierno del Estado de 
Nayarit, del Instituto Nacional 
del Deporte, de la secretaría 
de Turismo, de la diócesis de 

Tepic y otras instituciones.
En 1996 el H. Ayuntamiento 
Constitucional de Compostela 
lo declara “hijo predilecto de 
Compostela”
Con motivo del bicentenario de 
nuestra Independencia, en el 
año 2010 durante una Sesión 
Solemne de Cabildo, y ante la 
presencia de los legisladores 
locales Arturo Piña Ortega y 
José Manuel Bautista Arias, 
funcionarios federales, estatales 
y municipales, así como de 
ex presidentes municipales, 
intelectuales, familiares, amigos 
y ciudadanía en general, el poeta 
y compositor Fermín Montaño 
recibió de manos del entonces 
alcalde Héctor López Santiago 
la condecoración por el mérito 
cultural, artístico y social.
Por todo esto y habiendo llegado 
al primer siglo de vida, don 
Fermín Montaño Cortés fue 
doblemente celebrado el día de 
ayer en su natal Compostela.

***El ilustre poeta y músico compostelense fue homenajeado por 
sus familiares y amigos en este su primer siglo de vida
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ecualaT

Diputados del PAN frenan “venta de garaje” de Javier Duarte

“Alianza para el Movimiento Incluyente 
Ciudadanos con Ángel 2017”

Florencio Ibarra Valdivia y su 
señora esposa; el líder natural 
y ex candidato a la presidencia 
municipal, Martin Bueno; los 
ex regidores perredistas, 
Crescencio “Chencho” López, 
Andrés Pacheco, Alfonso 
Amparo, Alfonso García 
Navarro;  la actual  presidenta 
del comité municipal del PRD, 
Brenda García; el presidente 
de Acción Ciudadana de 

Quimichis, el popular “Paco” 
Espericueta; como invitado 
especial, el diputado Ángel 
Martínez Inurriaga. Bajo la 
dirección de este gran evento 
ciudadano, el profesor Carlos, 
el “Toro”, Valenzuela Medina, 
y muchos otros más quienes 
dicen y aseguran que José 
Ángel Martínez Inurriaga 
será el próximo presidente 
municipal de Tecuala. 

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Panistas 
y perredistas comentan 
a este medio informativo 
estatal y local que el PAN 
y el PRD la están haciendo 
“chicha”, el pueblo de Tecuala 
sigue unificándose infinidad 
de grupos de ciudadanos 
militantes y simpatizantes del 
PAN y el PRD (Partido Acción 
Nacional y de la Revolución 
Democrática) y otros más, 
sin militancia partidista en 
busca de un solo objetivo, 
que el actual diputado local 
Ángel Martínez Inurriaga sea 
su candidato en el 2017 para 

presidente municipal. 
Por lo antes mencionado se 
crea en el municipio de Tecuala 
sus ejidos y comunidades la 
“Alianza para el Movimiento 
Incluyente Ciudadanos con 
Ángel 2017”, esto para 
muchos pretendientes de 
diferentes partidos cae como 
cubeta de agua fría, dicen los 
creadores de este movimiento 
y agregan diciendo que “si en 
la elección pasada íbamos 
abajo con cerca de 5000 
votos; con un candidato fuerte 
y el de nosotros totalmente 
desconocido, ya en la recta 
final casi los alcanzamos, 
como se dice en las carreras 

de caballos, nos ganaron por 
una nariz. Ahora será más 
fácil, nos llevaremos todo 
completo”.
En un conocido salón de 
reuniones de esta cabecera 
municipal, se reunió la familia 
panista y perredista para llevar 
cabo la conformación de la 
alianza antes mencionada. 
A este evento ciudadano se 
unieron el regidor actual, 
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XALAPA, Ver.- En alianza con el PRD, 
Movimiento Ciudadano y algunos 
priistas, legisladores del PAN echaron 
para atrás la intención de Javier Duarte 
de enajenar a título gratuito diversos 
inmuebles al Instituto de Pensiones 
del Estado (IPE), con la posibilidad 
de administrarlos en una asociación 
público-privada, lo que posteriormente 
hubiera devenido en una venta de las 
propiedades del estado.
Desde tribuna, el priista Ricardo 
Ahued fustigó que el gobernador 
pretendiera desincorporar del estado 
el velódromo de Xalapa –inmueble 
construido para la realización de los 
Juegos Centroamericanos y del Caribe–, 
el Museo Interactivo de Xalapa (MIX), el 
parque ecológico Doña Falla, la Estancia 
Garnica y El Jaguey, entre otros predios 
de corte rústico de Veracruz.
“No quisiéramos que donde hoy está el 
MIX, mañana sea un Walmart, que donde 

está el parque Doña Falla, que tanto 
queremos los xalapeños –ahí corría mi 
hijo–, mañana sea una gasolinera… y 
que otros inmuebles pasen a ser centros 
comerciales u otras cosas privadas”, 
reprochó el legislador priista.
En tribuna y con la bancada panista, el 
legislador Julen Rementería también 
se mostró en contra de detener la 
enajenación de dichos inmuebles que, 
expuso, son propiedad de todos los 
veracruzanos.
Ante la presión ejercida por los diputados 
de oposición, los priistas Adolfo Ramírez 
Arana y la presidenta de la Comisión 
de Hacienda del estado Mariela Tovar 
Lorenzo tuvieron que dar su aval para 
retirar el punto del orden del día en 
la Gaceta Legislativa y regresarlo a 
comisiones.
En una coyuntura similar, la enajenación 
de Casa Veracruz –residencia oficial 
donde ahora pernocta Javier Duarte– 

a la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH) y a la Comisión 
Estatal para la Atención y Protección de 
Periodistas (CEAPP) también tuvo que 
ser retirado de la Gaceta Legislativa, 
pues el PRI hizo cálculos previos y no 
logró completar los 34 votos necesarios 
para tener la mayoría calificada.
“Creo que lo mejor que le puede ocurrir 
a Veracruz es que no se apruebe este 
paquete de impunidad. Está quebrando 
al estado. Los mismos diputados del 
PRI ya no están de acuerdo, ya están 
hartos, van a reventar, creo yo… de 
tanta incontinencia del gobierno de 
Duarte”.
En el paquete de iniciativas de ley 
que Javier Duarte de Ochoa planea 
como un “blindaje” de salida, este 
jueves sólo logró avanzar en tener 
una nueva convocatoria para recibir 
propuestas que permitan nombrar al 
nuevo fiscal anticorrupción, la cual fue 

aprobada con 25 votos, 15 en contra 
y dos abstenciones. En el PRI hubo 
sufragios en contra.
Dicho punto de acuerdo, que advirtió 
que el priista Javier Duarte ya no cuenta 
con mayoría calificada en el Congreso 
local, dio pie a que la propuesta del 
pleno para dar nombramiento a los tres 
magistrados de la Sala Anticorrupción 
del Poder Judicial del estado fuera 
abortada y se aplicara un plan fuga.
Sobre las 4 de la tarde, en una sesión 
ordinaria que debió iniciar a las 11 de la 
mañana, uno a uno los legisladores del 
PRI comenzaron a salir hasta reventar 
el quórum y dejar el Congreso con 
apenas 24 diputados de 50 posibles.
Gustavo Gudiño pretextó ir al baño; 
Marcela Aguilera atendió corriendo 
una llamada al celular, con todo y 
zapatillas de tacón alto; las priistas 
Ana Belén Fernández, Jacqueline 
García y Gabriela Arango salieron a 
la puerta de salida y bajaron a toda 
prisa las escaleras del Congreso que 
conducen al estacionamiento.
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uajicoriH
Acercándose a casi dos años de enorme esfuerzo y trabajo

Sergio Rangel cumple con sus 
funciones de gobierno municipal 

Manuel Humberto Cota Jiménez 
estará en Rosamorada Nayarit

20

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Nada ni 
nadie ha logrado desistir de 
su gran trabajo como primer 
edil huajicorense a Sergio 
Rangel Cervantes, al contrario 
sus constantes visitas a 
las diferentes dependencias 
estatales a logrado poner al 
municipio ya mencionado 
como uno de los que mejor 
han trabajado en los diferentes 
rubros de desarrollo social. 
Un funcionario de primer nivel 
como el ‘Loco’ Rangel, no tiene, 
ni goza de privilegios para 
comer o tomar sus sagrados 
alimentos, cualquier parte es 
buena, y no adentrándose a 
gastar en restoranes de lujo, 
cuando si podría hacerlo, pero 
nada más de pensar en las 
situaciones precarias por las 
que su municipio atraviesa 
desde hace muchos trienios, 
cualesquier carreta o puesto 
ambulante es bueno para 
echarse su comida y desayuno 
con mucha humildad. Por eso 
el pueblo huajicorense le ha 
agarrado un cariño especial 
a su presidente municipal 
consentido, tanto visita la 
delegación de la Conafor que 
representa muy dignamente el 
amigo Pedro Tello, asistiendo 
a las sesiones ordinarias del 
consejo y del comité estatal 
y forestal; como acude a las 
instalaciones del Sistema 

Estatal de Atención a Víctimas, 
contando con la honrosa 
presencia del Fiscal general  
Edgar Veytia; acompañando 
del secretario de gobierno 
del estado “Pepe” Espinosa, 
con diversas autoridades en 
ámbitos de seguridad; todo 
esto junto con los diputados 
y amigos los presidentes 
municipales de diferentes 
partes del estado de Nayarit. 
De la misma manera acude 
al Registro Agrario Nacional, 
apoyado por la polít ica 
suertuda y senadora de la 
republica Hilaria Domínguez 
Arvizu, ante la licenciada María 
de los Santos Hernández, 
de la dependencia federal 
estatal ya mencionada, con 
un solo fin, iniciar tramites de 
solución con problemas de 
linderos e la localidad de la 
Mesa de Alacranes anexo de 
la comunidad de San Andrés 
Milpillas y límites con San 
Francisco de Lajas, Pueblo 
Nuevo, Durango, tratando 
con todo esto prevenir daños 
físicos que puedan poner en 
riesgo a sus habitantes por 
asuntos de tierras agotar el 
dialogo y la conciliación legal 
oportuna poder prevenir y 
no lamentar. ]Así es como 
trabaja el presidente de la raza 
tepehuana y huajicorense, 
Sergio Rangel Cervantes, 
y es “Por el Orgullo de su 
Pueblo”.

*Este sábado 9 de julio el senador de la 
república y líder nacional de la CNC

GenteyPoder/Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Multitudinaria reunión 
tendrá el senador de la república y líder 
de la central nacional campesina la CNC; 
ya lo vimos en Guadalajara en su toma de 
posesión, lo vimos en Durango, y después 
en el bello Puerto de Veracruz, todo esto 
acompañado de su gran amigo el presidente 
de la republica Enrique Peña Nieto. 
Y este sábado próximo en Rosamorada, 
Nayarit, dará la cara ante miles de campesinos 
de la zona norte nayarita; jóvenes hombres 
y mujeres de todas las edades están 
invitados a este gran evento con el político 
del momento, el orgullo y la esperanza por 
Nayarit, Manuel Cota Jiménez estará en la 
casa de los rosamoradenses, acompañado 
de los comisariados ejidales, pescadores 
agricultores, campesinos productores de 
sorgo, obreros, comerciantes, miles y miles 
de ciudadanos de los  municipios Tecuala, 
Acaponeta Huajicori, Tuxpan, Ruiz,  el 

municipio anfitrión y otros más.
“Manuel Humberto Cota Jiménez ¡Sí Va! A 
Rosamorada, Nayarit”. 
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Por:  Lilia Arellano

ESTADO DE 
LOS ESTADOS

Dan “toques” en el PRI
aumentos a tarifas eléctricas o 
¿va a dobletear?
El principal padrinazgo de don 
Enrique proviene del hombre 
cuyas frases revelan: “nos 
volv ieron a saquear” .  Del 
comprometido con “mover a 
México”. El del “compromiso 
contigo” –lo no visto fue hacia 
donde se dirigía tanto con la 
mirada como con las manos-, 
Enrique Peña Nieto. Con la 
llegada de este nuevo personaje 
dentro de la dirigencia tricolor 
vienen a la memoria los engaños 
a los cuales nos han sometido y 
hemos aceptado y hasta repetido 
como frases simpáticas. No 
sólo ha sido “te lo firmo y te 
lo cumplo”, expresado por el 
mexiquense dando a conocer 
una tras otras las rúbricas ante 
Notario, mismas nunca más 
vueltas a ver y mucho menos 
cumplidas. “El presidente del 
empleo”, don Felipe Calderón, 
dejó al país ensangrentado, en 
ruinas. Vicente Fox aseguró ser 
“el gobierno del cambio”, pedía sin 
cesar “el voto del cambio”. Para 
Ernesto Zedillo el ofrecimiento 
consistió en garantizar “bienestar 
para la familia”, sólo no agregó 
tal objetivo se vería realizado 
solamente en la suya, en la 
política, defendiendo a su suegro 
a costa de encerrar a un General.
Con Salinas de Gortari llegó: “que 
hable México” y se supone escuchó 
al país decir: desmantélame!!! 
Vinieron los ofrecimientos de 
limpia de la corrupción y se 
escuchó la palabra “Solidaridad”, 
con la cual se identificaba a 
Lech Walesa y posteriormente 
al Papa polaco. Miguel de la 
Madrid nos doró la píldora con 
“la renovación moral” y con la 
certeza “de frente, combatir 
la corrupción”. Sobra decir en 
cada caso ha sucedido todo lo 
contrario y quienes más se han 
empeñado en vender frases de 
honestidad, de servicio al pueblo, 
han sido los más saqueadores, 
deshonestos y corruptos.
Para José López Portillo “la 

solución somos todos”, pretendió 
involucrar a la sociedad en un 
ejercicio abarcado en su totalidad, 
dominado, por su persona. ¿Puede 
olvidarse “tenemos que aprender 
a administrar la abundancia”? 
Relacionado con el “arriba y 
adelante” de Luis Echeverría, 
conforma la plataforma desde 
la cual despegaron nuestras 
amarguras actuales y… aún 
hay más, mucho más de estos 
personajes a los cuales ahora 
se suma un nuevo líder tricolor 
ligado totalmente al Ejecutivo 
Federal. Serán los M&M de la 
década. El mexiquense y el 
michoacano.

ENGAÑOS EN CADENA
 Frases de campaña y otras 
utilizadas por ex presidentes de 
la República en momentos claves 
de sus respectivas gestiones, 
dibujan de cuerpo entero sus 
administraciones, cuyo trabajo 
fue enfocado al desmantelamiento 
del Estado benefactor, a la 
cancelación del contrato social 
con los ciudadanos y a la defensa 
de intereses particulares, más 
no al beneficio de la población. 
Largas décadas de experiencia 
hacen a los t rabajadores 
mexicanos desconfiar de la 
propaganda of icial ,  de las 
promesas de campaña, de 
los proyectos y programas de 
gobierno, de las modificaciones 
a la Constitución, adecuada 
cada periodo gubernamental 
para hacerla coincidir con los 
intereses económicos del grupo 
en el poder. Mientras el bienestar 
social de las familias mexicanas 
fue totalmente eludido.
Famosas se hicieron frases de 
políticos destacados también en 
momentos clave de su desarrollo, 
las cuales se utilizaron incluso 
en su contra. Ejemplo de ello lo 
es sin duda el grito de “cállate 
chachalaca”, de Andrés López 
Obrador silenciando a Vicente Fox 
a fin de cooptar su intervención 
en las elecciones de 2006. 
También su declaración: “al diablo 
con sus instituciones”, después 

de ser víctima de un fraude 
electoral. Estas mismas frases 
fueron utilizadas en contra del 
entonces candidato presidencial 
de izquierda para exhibir lo 
como un político intolerante, 
autoritario y como “un peligro 
para México” -frase utilizada por 
Felipe Calderón, su adversario 
en la carrera presidencial-, lo 
cual permitió unir a los sectores 
conservadores y reaccionarios 
del país para impedir su triunfo 
electoral e imponer a Calderón 
Hinojosa, quien nunca pudo 
quitarse la etiqueta de ser un 
“presidente espurio”, el cual 
llegó a Los Pinos a través de un 
fraude monumental.
El prestigio de los políticos 
se chamusca por sus propias 
palabras, como le ha ocurrido en 
diversas ocasiones al presidente 
Enrique Peña Nieto. Los ejemplos 
abundan: “ya sé que no aplauden”, 
dijo tras acabar su discurso en el 
que presentó a Virgilio Andrade 
al frente de la Secretaría de 
la Función Pública (SFP), y a 
quien ordenó investigar si hubo 
conflicto de intereses en las 
adquisiciones de las casas de 
Angélica Rivera y Luis Videgaray. 
Como todo mundo previó, el 
subordinado de Peña Nieto 
exoneró a la  esposa de su jefe 
y a su colaborador más cercano 
de cualquier responsabilidad al 
margen de la legislación vigente. 
Durante una entrevista con el 
diario español “El País”, cuando 
se le cuestionó sobre temas de 
la vida cotidiana y el precio de 
la tortilla, el entonces candidato 
presidencial respondió: “no soy 
la señora de la casa. Cuesta 
entre 7 u 8 pesos”.
Otra p i f ia  ocurr ió en una 
conferencia de prensa cuando 
Peña Nieto preguntó al presidente 
del PRI: “¿entonces, soy candidato 
o precandidato?”, sin darse cuenta 
que tenía el micrófono prendido. 
También, durante una entrevista 
colectiva sostuvo: “la corrupción 
es cultural”, y el periodista León 
Krauze le espetó que era más 
bien una construcción hecha por 
el partido al que pertenece. En 
torno al caso de los 43 estudiantes 
normalistas desaparecidos en 
Ayotzinapa, señaló: “supérenlo. 
Pido un esfuerzo colectivo para 
que vayamos hacia delante y 
podamos realmente superar este 
momento de dolor”.  

Ciudad de México, 7 de julio de 
2016.- En tanto Enrique Peña 
Nieto no diga lo contrario, su 
filiación será priísta y con ello 
habrá de adjudicársele cualquier 
movimiento realizado dentro 
de ese partido en el cual, visto 
está, nada se interpone cuando 
de cumplir órdenes se trata. El 
turno llegó para la suplencia de 
Manlio Fabio Beltrones, doña 
Carolina Monroy no logró ni de 
lejos, acercarse a esa posición 
debido, entre otras cosas a su 
ambición por gobernar el Estado 
de México. Así llega Enrique 
Ochoa, con el antecedente de 
haber salido de las filas de la 
Comisión Federal de Electricidad, 
de la oficina azote de millones 
de familias mexicanas con su 
misión de Empresa de Clase 
Mundial,  elevando los precios 
de las tarifas domésticas a las 
nubes hasta tornarlas impagables 
para quienes reciben dos o tres 
salarios mínimos en pago a su 
trabajo, oril lando, de nueva 
cuenta y con la bendición de Luis 
Videgaray a otro cierre masivo 
de empresas, éstas dedicadas 
a la industria y, entre ellas, van 
hasta las tortillerías.
Mucho fondo debe exis t i r 
entre la política partidista y la 
de los energéticos. El actual 
titular de Energía surgió de la 
presidencia del CEN tricolor y, 
justamente, la trayectoria de 
Ochoa Reza está relacionada 
con la rama de hidrocarburos, 
electricidad, negocios. Cuenta 
con reconocimientos y premios 
por méritos en la industria del 
gas, miembro del Consejo de 
COMEX, miembro del grupo 
técnico redactor de la reforma 
energética y desde hace dos 
años, justo cuando se dejaron 
venir los cambios de medidores y 
aumentaron las tarifas eléctricas, 
responsable de la CFE. Del 
michoacano, dicen los tricolores, 
solo puede advertirse la llegada 
de “un diablito” a las instalaciones 
del inmueble tricolor, hoy más 
vacío que nunca. El michoacano 
es egresado de la UNAM y tiene 
estudios de posgrado. El currículo 
gira entre el ejercicio jurídico para 
llevar los planes presidenciales 
al terreno personal del objetivo y 
cátedras sobre juicios orales. Ya 
veremos quién da a los senadores 
las explicaciones sobre los 

pinión
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eportesD
Francia, por su 3er. 

título de Europa

Manchester United ofrecería 
117 mde por Paul Pogba

Chivas presentó su nueva piel

22

Francia enfrentará a Portugal en la gran final de la Eurocopa

El vicepresidente ejecutivo 
del Manchester United, 
Ed  Woodward ,  i n i c i ó 
negociaciones con la Juventus 
de Turín por el traspaso del 
centrocampista francés Paul 
Pogba, según la cadena 
británica Sky Sports.
Pogba, de 23 años, quien 
ya jugó en la cantera del 
United entre 2009 y 2012, 
le costaría al equipo del Old 
Trafford 100 millones de libras 
(117 millones de euros), y 
se convertiría en el traspaso 
más caro de la historia del 
futbol, superando a Cristiano 
Ronaldo y a Gareth Bale.
De acuerdo a Sky, la Juventus 

aceptaría la propuesta de 
los 'diablos rojos', que a su 
vez ofrecerían a la estrella 
gala un contrato de cinco 
temporadas con un salario 
de 300,000 libras semanales 
(350,000 euros).
Pogba es el cuarto y último 
de los fichajes que ha pedido 
el técnico del United, José 
Mourinho, de cara al curso 
2016-2017 y que todavía no 
se ha cerrado.
En el caso de no conseguir 
hacerse con el codiciado 
centrocampista galo, el 
conjunto de Old Trafford 
piensa en Blaise Matuidi, 
del PSG.

A Francia no le importó ser 
protagonista en Marsella. 
Le dejó ese papel a la 
Selección de Alemania y se 
conformó con ser contundente 
y aprovechar dos errores de 
la zaga rival, para imponerse 
2-0 en las semifinales y 
conseguir su boleto a la final 
de la Eurocopa 2016.
Una mano de Bast ian 
Schweinsteiger dentro del 
área y un mal pase en una 
salida de Joshua Kimmich, 
le abrieron el camino a los 
anfitriones para registrar su 
primera victoria en duelo 
oficial ante los alemanes. 
Victoria que vale doble y que 
les dará la oportunidad de 
coronarse por tercera ocasión 
en el torneo continental.
El equipo teutón había sido 
amo y señor del balón en 
la primera mitad. Secó 
todas las vías ofensivas 
del cuadro local y cuando 
parecía que el primer tiempo 
terminaría 0-0 con amplio 
dominio, Schweinsteiger 
metió una mano infantil, tras 
un tiro de esquina que hizo 
válida Antoine Griezmann 
al convertir el tiro penal al 
minuto 45.
La parte complementaria 

no cambió mucho. Francia 
mostró mayor propuesta 
ofensiva, y en una jugada 
donde presionó la salida de 
la zaga alemana, Griezmann 
consiguió robar el balón y 
ponerlo dentro de la portería 
de Manuel Neuer.
Pogba robó la pelota, con 
una finta se quitó su marca 
y mandó un centro el cual 
intentó
cortar Neuer con poca 
efectividad. La pelota le 
quedó muerta al Colchonero, 
quien con un derechazo 
aumentó la ventaja de la 
escuadra gala, y puso una 
losa pesada en la espalda 

de los alemanes.
Pese a ellos, los dirigidos 
por Joaquim Low continuaron 
insistiendo. El segundo tanto 
les pegó en el orgullo y se 
fueron con todo su poderío 
al frente. En 10 minutos les 
alcanzó para ocasionar tres 
jugadas de peligro y hasta 
un disparo al poste, pero 
nada pudo abrir el marco de 
Hugo Lloris.
Y así Francia pudo, por fin, 
derrotar a Alemania en un 
partido oficial, y ahora enfrentará 
a la Selección de Portugal en 
el cancha del Stade de France, 
que tendrá nuevo monarca 
europeo el próximo domingo.

Se convertiría en el traspaso más caro del futbol, 
superando a CR7 y a Gareth Bale

Este jueves se presentó 
la nueva indumentaria del 
Guadalajara, la cual minutos 
antes del anuncio se filtró a 
través de las redes sociales. 
La nueva camiseta tiene 
entre sus particularidades, 
que es a tres franjas rojas y 
gruesas y que en el pecho 
ya no muestra patrocinador 
principal.
La nueva camiseta tiene 
entre sus particularidades, 

que es a tres franjas rojas y 
gruesas y que en el pecho 
ya no muestra patrocinador 
principal
La tradición de Chivas 
indica que su camiseta 
debe constar de cinco rayas 
rojas y cuatro blancas, sin 
embargo en esta edición 
aparecen cuatro franjas 
blancas y tres rojas.
La marca Puma muestra un 
diseño vanguardista, pues 

en el pecho se muestra 
también una franja con 
los colores de la bandera 
nacional: verde, blanco 
y rojo, que le da un tinte 
nacionalista a la nueva 
indumentaria.
Otra de las características 
de esta nueva indumentaria 
es el cuello en color azul 
que luce elegante y del 
mismo color figuran las 
mangas de la camiseta. 
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En el prólogo sobre la serie de artículos 
contemplados a aparecer, hablamos de 
la importancia de la Luz en el Universo; 
continuamos con el tema, sin olvidar 
nuestro marco de referencia: Cuaresma, 
Semana Santa y Pascua: Un Viaje al 
Interior de Tierra santa. Aquí la parte 
primera.
En primer lugar, ¿qué se entiende por 
‘Misterio’, y –por ende- ‘Enigma’?... 
Consideramos que tendremos una 
aproximación de respuesta al final de 
ésta exposición.
En el origen de los tiempos se distingue un 
principio del mundo, el cual se manifiesta 
por la Luz, la cual progresivamente 
se condensa hasta transformarse en 
densa materia, pero, a su vez, ésta se 
desagrega para transformarse, poco a 
poco, en Luz. Así, el proceso cósmico 
consistiría en un paso de la Luz a la 
Materia, y luego de la Materia a la Luz. 
El Universo entero estaría –y de hecho 
lo está- envuelto en Luz; es, también, 
Luz, aún en su aspecto material.
La Física Nuclear (Einstein: E=MC2) 
ha demostrado muy bien que la Luz es 
Energía, y que ésta es masa, o sea, 
materia: sinónimos. Pero todo revierte 
en energía. Aquí es congruente colocar 
la idea de ‘Luz-Piel-Luz’; imaginemos 
lo que pasaría si nuestro cuerpo 
físico-carnal-material se trasformará 
en energía-luz El Maestro Jesucristo 
(‘si no creéis en mis palabras, creed 
en mis obras’) se transfiguró en Luz 
en aquel monte, ante tres de sus 
discípulos, y ya antes había dicho que 
lo que él hiciera ellos lo podrían hacer 
es como transmutar el plomo en oro 
(‘Nuestro Oro’).
No hay sino Luz por todas partes, 
incluso en donde menos es perceptible 
(¿se podría ver a través de los poros 
de la piel?)
La Luz se manifiesta, primero, como un 
punto, luego como una línea que dá, 

que sigue, un movimiento rotativo; se 
concentra y se despliega, retrocede y 
avanza, así siempre hasta la formación 
de un Universo circular, al que nutre y 
sin cesar renueva. Estáse hablando de 
una ‘doble naturaleza’, corpuscular y 
ondulatoria. En el espacio –insístese- 
la curva es la que domina; la Luz es 
esférica, pero no se pude preveer su 
trayectoria. La física nos habla aquí del 
‘Principio de Indeterminación’ (Werner 
Heisenberg).
Hablamos de un equilibrio existente 
–a nivel cósmico- entre dos fuerzas 
opuestas entre sí; de una ‘bipolaridad’ 
universal. Aquí brotan las ideas del 
antimundo, de la antimateria, de la 
dimensión invisible de la realidad de 
nuestro otro yo.
La vida es energía antes de ser sustancia; 
es ‘compuesto’ energético. Y todo se 
reduce a un punto único: la Luz.
En algún momento, en algún lugar, 
hemos sentido la extrañeza de estar 
viviendo, moviéndonos, en un mundo 
sumamente enigmático; que somos 
creaturas enigmáticas: no nos conocemos 
verdaderamente. Las cosas como que 
encierran otra realidad, como que 
están ‘disfrazadas’ -¿adrede?-; como 
que existe una realidad más profunda, 
insondable. He aquí el ‘Misterio’.
El ser humano es único entre todas las 
criaturas, su originalidad es sorprendente, 
aparte de su creación. ¿Qué somos? 
¿Almas corporales o cuerpos animados? 
¿El espíritu humano también está 
hecho de ‘tierra’?... Alma y Cuerpo: 
¿dos mundos? ¿Es necesario el cuerpo 
físico, las ‘vestiduras de piel’?
No se nos olvida; lo tenemos muy 
bien grabado: Y la Luz se hizo carne, 
y habitó entre nosotros.
Finalicemos esta jornada: ¿es el ser 
humano un compendio del Universo 
Cósmico? ¿No sería ello vanidad y 
soberbia?...

Municipios

Quitarán concesión al 
“Candil” por construir 

en zona federal: 
“Toro” González 

sobraba”. Y bueno pues ahí está la 
reacción de una persona que está 
acostumbrado a hacer lo que le 
viene en gana, a sabiendas que a 
las autoridades las compra con una 
marisqueada. Por lo que echando 
a volar la imaginación pensamos, 
ojala y que el Toro coma un chingo 
para que cuando menos le costee 
el hacerse de la vista gorda.

Y Dios dijo: ‘Hágase la Luz’, y la Luz fue – (Génesis)-

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Lejos quedaron 
las palabras del delegado de 
CONAGUA, Héctor González Curiel, 
cuando en entrevista con el conductor 
del programa “Noticiero Regional”, 
dijo que la PGR, la Procuraduría 
del Medio Ambiente y la misma 
dependencia de la cual es titular, 
investigarían los motivos que tuviera 
Albino Quezada, ampliamente 
conocido en Santiago con el apodo 
del Candil, por edificar con material 
de construcción locales comerciales 
en el andador del bordo.
Lo anterior lo dijo el funcionario 
federal, porque nadie tiene derecho 
de construir con material en los 
lechos de lagos lagunas y ríos, se les 
otorga una concesión pero para uso 
agrícola, o bien construir pero palapas 
–ramadas- que no signifiquen riesgos 
para terceras personas. Además, 
añadió que tenía el conocimiento 
de que estaba sacando arena del 
río sin tener permiso para ello bajo 
el argumento de que estaba en su 
propiedad “sic”, además de atentar 
contra la flora al haber ordenado el 
derribamiento de una añosa ceiba 
que era utilizada por los paseantes o 
vecinos de ambas márgenes del río 
para sombrear mientras esperaba 
su medio de transporte.
Bien, hubo quienes aplaudieron las 
palabras del “Toro” González Curiel, 
ex presidente municipal de Tepic, y 
actual delegado de CONAGUA, ya 
que por fin alguien le marcaría el alto 
al vecino de Sentispac, sin embargo 
de aquella declaración que vertiera 
el funcionario federal han pasado 30 
días y el famoso Candil, impávido, 
continua construyendo y saqueando 
los mantos de arena sin que nadie 
haya osado detenerlo, e incluso el 
reportero este pasado miércoles 
cuando acudía al Verdineño, para 
cubrir la nota de la entrega de 
ganado vacuno, al pasar por el lugar 
y ver a varios albañiles en el lugar 
les pregunto qué “¿No que iban a 
detener la obra?”, y la respuesta 
inmediata fue de dijo el Candil, 
que “las autoridades de la PGR y 
de la PROFEPA, además del Toro, 
le pelaban metro y medio que le 

¡Baratas! ¡Ofertas!

-Un Trinchero Grande; 
Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; 
Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco 
Cazuelas Nuevas de 
Teflón.
Llamar al 212 73 58 o al 
Celular 311 136 39 81
Tepic, Nayarit.

¡Aproveche!
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En este mundo nadie es indispensable, 
dijo Javier Jamit al referirse a la 
renuncia al PRD de Pavel Jarero

El crédito ganadero que entregará 
el gobernador Roberto Sandoval 

es para pagarse en 5 años

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- El presidente 
de la Asociación Ganadera Local, 
Faustino Haro Beas, en entrevista 
con el director de la corresponsalía 
de Gente y Poder en el municipio 
de Santiago, dijo que la entrega del 
ganado vacuno que hiso entrega 
el gobernador del estado a los 
solicitantes de los polígonos de 
Botadero, Cerritos, el Tambor, y 
Corral de Piedra venía a beneficiar 
la genética ganadera del municipio 
ya que las vaquillas eran de alto 
registro.
“Si mira qué bueno que me 
entrevistas Chema, yo felicito a 
aquellos que se animaron, como 
dijo el Gobernador que creyeron 
en él, tomando como ejemplo al 
ejido del Tambor y de Corral de 
Piedra, que fueron beneficiados 
con un gran número de animales, 
e hicieron sus praderas y que 
están preparados para recibir su 
ganado, los polígonos de Otates 
y de Cañada del Tabaco, también 
los felicito ya que de parte mía, 
se la van a rifar con ese ganado, 
dice el gobernador viene regalado 
porque lo ponen aquí pero hay 
que pagarse desgraciadamente 
es un ganado que viene de un 
clima frio, fresco, y aquí nos 
vamos a ver muy difícil espero, 
pero felicito a esas personas 
que se ven beneficiadas con 
el programa, y pues, hay que 
echarle ganas”.
El gobernador dijo que el ganado 
procede de climas helados y que 
el ganado debe de adaptarse a la 
zona costera, pero que además 
de la cuarentena que  este 
tuvo para aclimatarse pondrá 
a disposición de los ganaderos 
médicos veterinarios para su 
atención y monitoreo. “Si mira, 
eso es lo bueno ya que no va a 
dejar el gobernador de tenerles 
a los ganaderos beneficiados 
tecnificación con médicos al pie, 
y bueno ya vimos que pasaron la 
cuarentena aquí en esta tierra tan 
calurosa que es en el municipio de 

Santiago, y salieron adelante esta 
cantidad de vaquillas, aguantando 
los calores de mayo y junio, pero 
veremos los resultados ahora 
que se alcancen a aclimatar con 
estos tiempos de aguas, y parte 
de octubre noviembre y diciembre 
que son los meses helados que 
tenemos aquí y ojala y que en ese 
tiempo ya se preñen y tengamos 
producto para vuelta de año”.
El apoyo ganadero, Faustino, 
asciende a 480 mil pesos, ¿esto 
como se va a pagar?; tu estás 
mejor enterado de esto. “Si mira 
esos que se vieron beneficiados 
por ejemplo ahorita estos se 
van a pagar a 5 años, y se nos 
ofreció ganado individual pero 
desgraciadamente el tiempo 
que nos ponen es a 12 meses y 
solamente las personas con su 
respaldo ganadero, podrían salir 
beneficiados con esto, porque es 
muy corto el tiempo que nos da 
el gobernador para pagarlo son 
12 meses nada más para pagar 
los 32 mil pesos que nos cobran 
por cada animal, entonces esos 
que salimos beneficiados con la 
entrega inicial si vamos a salir 
beneficiados ya que pagaremos en 
5 años y ya podríamos enfrentar 
la deuda con el producto de los 
mismos animales, pero el ganado 
individual de las personas que se 
animaron a comprarlo debe de 
tener un gran respaldo ganadero 
para poder vender y pagar a 12 
meses. Yo quiero invitar a todos 
los ganaderos para que de aquí a 
septiembre que dice el gobernador, 
que viene una nueva partida de 
becerros pues nos animamos a 
perder un año de siembra para 
hacer nuestras praderas para ver 
si salimos de nuevo beneficiados, 
pero si este crédito individual a 
pagar un crédito de 4 vacas para 
pagar en 12 meses no es rentable 
aún que sabemos que ahorita el 
mejor negocio es la ganadería”, 
explicó finalmente Faustino Haro 
Beas, presidente de la Asociación 
Ganadera Local.

Por José María Castañeda
S a n t i a g o  I x c u i n t l a . - 
Definitivamente en esta vida 
hay que tomar decisiones, Pavel 
Jarero tomó una decisión, yo 
soy de las personas que toda la 
vida me he ido con la enseñanza 
de que en este mundo nadie es 
indispensable. Lo anterior fue 
dicho por el actual regidor por 
el PRD en el ayuntamiento de 
Santiago Javier Jamit Quiñones 
en entrevista con el reportero 
de esta editora.
“Claro que Pavel no es cualquier 
perredista, es una persona que 
le dio mucho realce al partido 
en el estado, para mí ha sido 
uno de los mejores presidentes 
municipales que ha tenido 
Santiago, creo que al final Pavel 
fue un perredista pues la verdad 
que distinguido y que bueno yo 
sé que de cierta forma si pesa, 
pero también Chema creo que 
tanto para el PRD como para 
Pavel, que las cosas también 
se tranquilicen porque Pavel 
estando dentro del partido 
hablaba y despotricaba como que 
no era muy congruente con su 
forma de actuar, porque de alguna 
forma fue presidente municipal, 
por el PRD, fue diputado junto 
con Eddy Trujillo, por el PRD, 
fue consejero nacional del PRD, 
entonces como que no había 
mucha congruencia, y hoy si 
Pavel puede decir lo que él 
quiera, con la libertad de ya 
no cae en la incongruencia, 
repito, es respetable su decisión, 
yo en lo personal le deseo lo 
mejor, para mí en lo personal, 
y no se trata solo de mi opinión 
sino de la quien sea, nadie es 
indispensable, y, bueno, al final 
del camino uno en la política 
se topa, con toda verdad así 
es que yo le deseo lo mejor a 
mi compañero y amigo Pavel 
Jarero”.
¿Consideras regidor que habrá 
una desbandad siguiendo a 

Pavel Jarero?, “yo creo que sí, 
mira, volvemos a la congruencia, 
Pavel no se mueve solo, Pavel 
es pilar de un grupo de amigos, 
entonces yo creo que si Pavel se 
va, se debe de llevar también sus 
fichas, no es nada más llevarse 
el tablero sino llevarse también 
las fichas. Porque, porque te 
repito aquí vamos a ver de nuevo 
la congruencia porque Pavel es 
una persona que si están con él, 
bueno, pero si no estás con él, 
malo, entonces yo creo que las 
personas que siempre han sido 
sus amigos pues yo creo que 
de cierta forma están obligados 
a irse con él, y aquí vamos a 
ver quiénes van a quedarse por 
conveniencia o por dar lata en 
el partido, pero como te digo 
nadie es indispensable, y yo 
creo que con Pavel va a ver 
desbandada, porque claro, tiene 
muchos seguidores, gente que le 
es leal, y pienso que por lealtad 
se tienen que ir, los que no se 

vayan creo que están jugando 
en los dos bandos, eso es lo 
que yo creo”.
Dijo Jamit Quiñones, único 
regidor del PRD que quedará 
en el cabildo, ya que como bien 
lo vaticinó (la entrevista fue 
el pasado miércoles), y ayer 
renunciaron al PRD oficialmente 
el Pecas Miramontes, Adbel 
Contreras, Eddy Trujillo, Jassibe 
Modad, así como regidores de 
Tecuala, Acaponeta y otras partes 
de los municipios de la geografía 
que conforman nuestra entidad 
federativa. Por lo que quiérase 
o no, Pavel al irse del partido 
debilita la estructura del PRD y 
aunque personajes como Pablo 
Estrada, dijeran que no pasaba 
nada y que llegó a comparar a 
Pavel con la figura del Ingeniero 
López Tirado, recordemos que 
el PRD ante la salida de Juan 
Ramón se disolvió hasta que 
vino a rescatarlo Lola Porras, 
en el partido solferino.

Aunque admitió que si habría desbandada en el partido

* Dijo Faustino Haro Beas, presidente de 
la Asociación Ganadera Local


